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На планерке в администрации области начальник финансового
управления Надежда Сафонова доложила губернатору Владимиру
Кулакову об объявленном  тендере на проведение централизован�
ных торгов  по закупке топлива для социальной сферы области. Та�
кой подход помогает существенно снизить расходы бюджета, повы�
шает надежность торгов и позволяет приобретать качественное топ�
ливо по приемлемым ценам.

По решению губернатора на каждой планерке рассматривается
вопрос реализации в нашей области национальных проектов. Де�
тально проработаны проекты по здравоохранению и образованию.
В Москве федеральные структуры  проводят торги по закупке меди�
цинского оборудования, автомобилей «скорой медицинской помо�
щи», реанимобилей для учреждений здравоохранения нашей обла�
сти и других регионов. В Министерство науки и образования направ�
лено предложение от нашей области об установлении надбавки клас�
сным руководителям независимо от количества учеников в классе.

Реализация аграрного проекта требует времени. Министерство
сельского хозяйства РФ еще прорабатывает  инвестиционные  про�
екты территорий. В стадии рассмотрения  находятся в Правитель�
стве РФ и документы по проекту «Доступное жилье». Главным  уп�
равлением по строительной политике и Главным управлением жи�
лищно�коммунальной политики  администрации области уже офор�
млены земельные площадки под строительство доступного  жилья,
сделаны проектные работы. Теперь  дело  за федеральными струк�
турами, которые должны выпустить регламентирующие документы.

Ситуация с транспортными перевозками в городе Воронеже так�
же обсуждалась на планерке в администрации области. С 15 фев�
раля  региональные льготники, согласно законодательству,  перехо�
дят от натуральных льгот  на денежные выплаты. Но эти изменения
никоим образом не повлияют на ситуацию с «Народным маршру�
том», который продолжает действовать в городе Воронеже. Более
того, на  эти  маршруты будут добавлены еще автобусы, обновится
маршрутная сеть, с учетом близости к поликлиникам, больницам,
вузам. Так что речь об отмене льгот  не идет, меняется только схема
оплаты поездки.

Комментируя   итоги планерки,  губернатор  рассказал  о встрече
с руководителем Федеральной налоговой службы Анатолием Сер�
дюковым. На ней был поднят вопрос о возвращении налоговых ин�
спекций в  некоторые районы области. Поскольку новая структура
регионального налогового управления с межрайонными инспекци�
ями должного эффекта не дала.

Анатолий Сердюков пообещал Владимиру Кулакову проработать
комплекс мер по возврату инспекций в районы области. Руководи�
тель Федеральной налоговой службы и губернатор нашей области
обсуждали работу назначаемых по представлению налоговой инс�
пекции арбитражных управляющих. Владимир Кулаков привел при�
меры неэффективного управления при проведении процедуры  бан�
кротства, когда большинство предприятий попросту распродаются.
Принято решение о более тесной работе администрации нашей об�
ласти и налоговой службы,  прежде всего, в плане информирован�
ности. А то порой бывает так, что областная власть узнает о банк�
ротстве предприятия только после решения суда.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На планерке
у губернатора Пишите письма

электронные
На переговорах речь шла о

развитии и модернизации почто�
вой службы в Воронежской об�
ласти. В наш век техники люди
все реже пишут друг другу обыч�
ные письма, популярными стали
электронные. Однако это не зна�
чит, что почта потеряла свой ста�
тус. Зато популярность приобре�
ли так называемые корпоратив�
ные письма. В ближайшее вре�
мя в регионе будет построен со�
временный автоматический
центр сортировки корреспон�
денции. Это позволит доставлять
письма адресатам еще быстрее.
Кроме того, одним из основных
направлений совместной дея�
тельности обладминистрации и
«Почты России» является разви�
тие цифровых технологий. Уже
сейчас практически в каждом
четвертом отделении в стране
есть такая услуга, как Интернет.
Планируется, что уже к концу это�
го года общественный доступ в
Интернет появится в каждом
втором почтовом отделении. В
Воронежской области таких бу�
дет семь. Кроме того, будет про�
должена реконструкция зданий,
а полномочия почтальонов рас�
ширятся.

По словам Сырцова, в скором
времени воронежцы смогут вос�
пользоваться новыми услугами,
предлагаемыми «Почтой Рос�
сии». К примеру, отправить свои
письма «по высшему разряду» в
новых конвертах  первым клас�
сом в 3 раза быстрее обычных,

«экспресс классом», электрон�
ной гибридной и др. Впрочем, о
конкретных сроках реализации
соглашения речи не шло.

В этот же день в райцентре
Хохольский прошла торжествен�
ная церемония открытия обнов�
ленного почтамта. Теперь здесь
появились новое оборудование
и Интернет�зал.

Ирина ШАБАНОВА.
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� По объему налоговых по�
ступлений в консолидирован�
ный бюджет области Воронеж�
ская область занимает шестое
место среди субъектов ЦФО и
третье среди областей Цент�
рально�Черноземного региона,
� заметила Тамара Скрипченко�
ва.

Так, из общей суммы в феде�
ральный бюджет поступило 5,3
миллиарда, в консолидирован�
ный бюджет области 14,7 мил�
лиарда рублей. В федеральный
бюджет идут большие суммы
возврата по НДС. К примеру,
наиболее крупным налогопла�
тельщикам ОАО «Ильюшин Фи�
нанс КО» и ОАО «Минудобрения»
в прошлом году было возвра�
щено около 500 миллионов
рублей.

В доходах консолидирован�
ного бюджета области основ�
ную долю занимают поступле�
ния налога на доходы физи�
ческих лиц – 42 процента от
общей суммы поступлений,
налога на прибыль – 23, на�
логов на имущество 18 про�
центов, акцизов – 8. В ходе
контрольных проверок нало�
говая служба Воронежской
области дополнительно начис�
лила 3,2 миллиарда рублей
налогов, без пеней и штра�
фов. Систематически прово�
дятся контрольные проверки
наиболее крупных налогопла�
тельщиков. Но среди них ОАО
«РЖД», Нововоронежская АЭС
и другие перешли на учет в
межрегиональные налоговые

Банкротство �
не панацея
Сбор налогов по области в прошлом году составил более 20
миллиардов рублей, что на 12, 5 процента больше, чем в
2004 году. В недавнем визите в регион руководитель Феде9
ральной налоговой службы (ФНС) Анатолий Сердюков в
целом работу областных налоговиков по итогам года при9
знал удовлетворительной, сообщила Тамара Скрипченко9
ва, исполняющая обязанности руководителя управления
ФНС по Воронежской области на пресс9конференции в ре9
гиональном представительстве «Интерфакс». Однако рост
собираемости налогов ниже темпов инфляции. По словам
Скрипченковой, это связано со снижением ставок по нало9
гам на прибыль, добавленную стоимость и единый соци9
альный налог.

инспекции Москвы, и доначис�
ления учитываются там.

Спецификой Воронежской
области Скрипченкова назвала
огромные суммы задолженнос�
тей по платежам в бюджеты. Из
50 тысяч зарегистрированных
юридических лиц треть состав�
ляют предприятия�недоимщики.
Их общая сумма задолженнос�
ти по итогам прошлого года �
16,2 миллиарда рублей. В этой
связи активно ведется работа
по инициированию процедуры
банкротства их. Так, на 1 янва�
ря 2006 года 983 предприятия
области находятся в процедуре
банкротства.

� С помощью процедур банк�
ротства налоговые органы
взыскивают всего лишь 1�2
процента долгов, � сказала
Скрипченкова. – В настоящее
время предпринимаются меры
к управляющим и усиливается
контроль налоговых органов за
процедурами банкротства, что�
бы увеличить возврат налого�
вых задолженностей.

Погашение задолженности
возможно на любом этапе и лю�
бым предприятием, отметила
Скрипченкова, касаясь судьбы
Воронежгорэлектротранспорта.
С ее слов, городская админист�
рация еще может спасти его,
если, например, возьмет кре�
дит. С января 2005 года пред�
приятия, которые имеют важ�
ное стратегическое значение
или более чем стомиллионный
долг, контролируются Феде�
ральной налоговой службой.

Что касается такого стратеги�
чески важного предприятия,
как Воронежский механичес�
кий завод, который прошел все
меры принудительного взыска�
ния налоговой службы, теперь
находится в ожидании решения
правительства, которое выне�
сет свой вердикт – банкротство
или реструктуризация долгов. А
это ни много ни мало � 1,3 мил�
лиарда рублей.

Банкротство экскаваторно�
го завода куририует Феде�
ральная налоговая служба
(свыше 100 миллионов долга).
Скрипченкова пояснила, что
Воронежское УФНС не явля�
лось инициатором банкрот�
ства предприятия � процедура
введена по заявлению мос�
ковской компании «Форлэйн»,
которой завод задолжал 2
млн. рублей. Доля голосов на�
логовой службы в совете кре�
диторов ВЭКС, по ее словам,
не превышает 40% и не явля�
ется решающей. «Все претен�
зии к управляющему экскава�
торным заводом Юрию Тара�
сову мы отправляем в Москву
и, если Федеральная налого�
вая служба России поддержит
нас, будем голосовать за сме�
ну управляющего на ближай�
шем совете кредиторов», � до�
бавила она.

И.о. руководителя управле�
ния отметила, что помимо ини�
циации смены управляющих
ФНС отправляет жалобы на их
действия в Федеральную реги�
страционную службу, которая
привлекает их к администра�
тивной ответственности, а при
наличии серьезных оснований
также отстраняет от управления
и исключает из саморегулируе�
мой организации управляющих
области. Так, по арбитражным
управляющим направлено 29
замечаний в Федеральную ре�
гистрационную службу. Четверо
уже привлечено к администра�
тивной ответственности.

 Галина РОХМИН.

2609летие духовной семинарии Воронеж отметил се9
рией торжеств. «Коммуна» уже рассказывала о них.

Здание на проспекте Революции, 29, где раньше распо�
лагалась семинария, теперь украшает мемориальная доска
� кстати, самая большая в области. На ней значатся имена
27 выдающихся выпускников и преподавателей этого духов�
ного учебного заведения. В новом здании драмтеатра в ми�
нувшую пятницу прошла научная конференция «Вклад Воро�
нежской православной духовной семинарии в развитие об�
разования и культуры воронежского края и России» с учас�
тием известных в стране богословов и светских ученых, гос�
тей из Болгарского и Московского патриархатов.

Духовность
на века
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По сведениям Воронежского гидрометцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, местами кратковременный
снег, туман; ветер переменных направлений, умеренный; темпе�
ратура минус 8�13. минус 8�13. минус 8�13. минус 8�13. минус 8�13.

17 февраля17 февраля17 февраля17 февраля17 февраля по области – облачно с прояснениями, кратков�
ременный снег; ветер переменных направлений, умеренный;
температура ночью минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22,минус 17�22, при прояснениях до минус 23,до минус 23,до минус 23,до минус 23,до минус 23,
днем минус 7�12.минус 7�12.минус 7�12.минус 7�12.минус 7�12.

18 февраля18 февраля18 февраля18 февраля18 февраля по области – облачно, временами снег, кратков�
ременная метель; ветер юго�восточный, умеренный; температу�
ра ночью минус 10�15,минус 10�15,минус 10�15,минус 10�15,минус 10�15, при прояснениях до минус 21,до минус 21,до минус 21,до минус 21,до минус 21, днем ми�ми�ми�ми�ми�
нус 3�8.нус 3�8.нус 3�8.нус 3�8.нус 3�8.

Департамент образования Воронежа принял
решение не сокращать школьные каникулы из�
за вынужденной отмены занятий в период мо�
розов. Об этом заявил начальник департамента
Павел Бондарев в понедельник на планерке в
мэрии. По его словам, и весенние, и летние
школьные каникулы сохранятся в полном объе�
ме. Но учебный процесс придется уплотнить.

Младшеклассникам, которые, как правило,
учатся по пятидневной системе, придется посе�
щать школу и в субботу. Ученики средних и стар�
ших классов «догонят» программу за счет допол�
нительных консультаций.

На прошлой неделе из�за сильных морозов в

Гуляйте, но учитесь
среду, четверг и частично в пятницу были отменены
занятия во всех городских школах. В субботу, 11 фев�
раля, занятия возобновили в 102 из 136 средних
учебных заведений. Две школы � №91 и №27 – в
понедельник, 13 февраля, по�прежнему были зак�
рыты постановлением территориального управле�
ния Роспотребнадзора из�за несоответствия темпе�
ратурного режима в классах санитарным нормам.

Для своевременного измерения температуры
воздуха в каждом классе теперь повесят термомет�
ры по распоряжению мэра Бориса Скрынникова,
чтобы специалисты Роспотребнадзора ежедневно
не выезжали для этих целей.

Ирина НИКОЛАЕВА.

Оздоровить агропром
Госдума в среду приняла обращение к Прави�
тельству РФ, в котором отмечается необходи�
мость принятия ряда мер по оздоровлению си�
туации в агропромышленном комплексе. Пар�
ламентарии просят предусмотреть дополнитель�
ное субсидирование части расходов сельхозтова�
ропроизводителей на дизельное топливо для про�
ведения весенних сельхозработ.

В армии � порядок
Вице�премьер, министр обороны РФ Сергей Ива�
нов, выступая в рамках «правительственного
часа» в Госдуме, констатировал снижение в 2005
году количества преступлений и происшествий
в Вооруженных силах и заявил, что на сегодняш�
ний день они являются одним из самых законопос�
лушных институтов российского общества.

Налоговая амнистия
Правительство РФ рассматривает возмож�
ность возврата контроля за расходами граж�

дан одновременно с налоговой амнисти�
ей, заявил вице�премьер Александр Жу�
ков. Это будет разовая акция. Гражданин,
который пожелает воспользоваться амнис�
тией, должен будет отразить в специальной
декларации доходы за любой предшествую�
щий период и уплатить 13% с этих доходов,
причем он не обязан будет указывать, отку�
да получил эти доходы.

Новая банкнота
Центробанк РФ
п о д т в е р ж д а е т
планы ввести в
обращение в
2006 году новую
банкноту номиналом 5000 рублей. «Вы�
пуск купюры, который планируется осуще�
ствить в 2006 году, является отражением
экономической ситуации в России, которая
характеризуется сегодня ростом денежных
доходов населения. На новой банкноте уси�
лен комплекс признаков, предназначенных
для проверки ее подлинности населением.

По материалам РИА «Новости».

Дела судебные
Работники или рабы?

На 4 года лишения свободы условно осужден районным
судом Таловского района директор ОАО «Абрамовец»
Сергей Лавренев за задолженность по зарплате своим
работникам на сумму более 700 тысяч рублей. Первого
февраля арбитражный суд признал предприятие банк9
ротом.

Год назад в хозяйстве было около 2,5 тысячи гектаров зем�
ли под сельхозпосевы, 217 голов крупного рогатого скота, 30
овец. Сейчас все исчезло � распродано теперь уже бывшим ди�
ректором акционерного общества Сергеем Лавреневым. Ос�
тавшаяся техника арестована судебными приставами. В нача�
ле прошлого года в ОАО «Абрамовец» работало 107 человек,
большинство из них теперь � безработные. Трудоустроиться в
хозяйствах местных фермеров удалось немногим.

На сегодняшний день бывшим работникам «Абрамовца»
выплачена лишь небольшая часть долга по зарплате � 126 ты�
сяч рублей. И их случай – не единичный. Каменский районный
суд вынес приговор директору ООО «Придонье» Александру Спи�
ранскому, осудив его на год лишения свободы условно. 43 ра�
ботникам Спиранский  задолжал более 100 тысяч рублей. На
5000 рублей оштрафован директор ОАО «Техоснастка» и ООО
«Технологическая оснастка» Борис Гашев � за невыплату 99 ра�
ботникам предприятия более 700 тысяч рублей.

Прокуратура Воронежской области продолжает борьбу с
«зарплатным беспределом». Как рассказала «Коммуне» по�
мощник областного прокурора Галина Горшкова, в суды на�
правлено уже 3260 исковых заявлений. Общая задолженность
по зарплате работникам различных предприятий составила
около 22 миллионов рублей. Возбуждено 24 уголовных дела,
11 из них направлены в суд, по 5 вынесены обвинительные
приговоры.

Разбойники с большой дороги
Вчера сотрудники ГУВД Воронежской области переда9
ли в Измалковский районный суд Липецкой области
дело организованной преступной группы, которая на9
падала на водителей9дальнобойщиков. География их
преступлений оказалась обширной 9 кроме Воронеж9
ской области в «черном списке» фигурировали еще и
Тамбовская, Ростовская, Калужская, Брянская и Ли9
пецкая.

Как установило следствие, преступники разъезжали по трас�
сам федерального значения и выискивали жертв из числа даль�
нобойщиков. Если водитель сопротивлялся, его избивали, а
затем забирали деньги или товар и скрывались. Общая сумма
ущерба, нанесенного ими 18 потерпевшим, � около миллиона
рублей. Четверо мужчин, входивших в преступную группу, � уро�
женцы Брянской области, трое из них ранее судимы.

По информации старшего прокурора отдела по надзору за
процессуальной деятельностью органов внутренних дел Алек�
сандра Кочетова, задержанные обвиняются по 9 эпизодам по
статьям «Разбой» и «Грабеж», «совершенным организованной
преступной группой», санкции которых предусматривают от 8
до 15 лет лишения свободы.

Ирина ШАБАНОВА.

БАНКРОТУ

Ползут вверх тарифы
С 1 января 2005 года подорожали электроэнергия, газ
и тепло. В ушедшем году воронежцы оплачивали лишь
70 процентов от общепринятых федеральных стандар�
тов,  предусматривающих 100�процентную оплату ус�
луг ЖКХ. В новом году бюджет города не смог выделить
200 миллионов рублей на покрытие разницы, поэтому в
мэрии нашли другой способ выполнения постановления
правительства о федеральных стандартах. По информа�
ции начальника экономического управления горадминис�
трации Татьяны Дьяченко, было принято решение о пере�
смотре с 15 марта тарифов на отопление, горячее и холод�
ное водоснабжение, водоотведение и вывоз бытовых отхо�
дов. Оплата за жилье и тарифы за пользование лифтами
остались без изменений. В целом платежи возрастут на 15�
17 процентов. То есть воронежцы будут платить за одно�
комнатную квартиру примерно на 140 рублей, за двухком�
натную � на 258 рублей, за трехкомнатную � на 332 рубля
больше, чем раньше.

Подвели черту под урожаем
Управление аграрной политики Воронежской области
подвело окончательные итоги урожайности основных
сельхозкультур за 2005 год. Оказалось, что самый луч�
ший результат по зерновым в Панинском районе � 27,2
центнера с гектара. Лискинцы следуют вторыми – 27 цен�
тнеров, Павловский район на третьем месте – 26. Самый
низкий сбор в Борисоглебском районе – 14,8. Панинцы
лидируют и по урожайности подсолнечника – 17,2 центне�
ра. Второе и третье места разделили Россошанский и Тер�
новский районы – 15,8. А вот самый высокий показатель
урожайности сахарной свеклы  принадлежит россошан�
цам – 340,4 центнера. У бобровцев и новоусманцев соот�
ветственно 336,1 и 322,1.

На эту тему � рядом.На эту тему � рядом.На эту тему � рядом.На эту тему � рядом.На эту тему � рядом.

ВОРОНЕЖСКИЙ
МЕХАНИЧЕСКИЙ
ЗАВОД

ВОРОНЕЖСКИЙ
МЕХАНИЧЕСКИЙ
ЗАВОД

Во вторник утром в областной администрации губернатор
Владимир Кулаков подписал декларативное соглашение с
генеральным директором ФГУП «Почта России» Игорем Сыр9
цовым о взаимодействии в сфере почтовой связи. После
переговоров, которые шли за закрытыми дверями, они от9
ветили на вопросы воронежских журналистов.

Об истории и сегодняшнем днеОб истории и сегодняшнем днеОб истории и сегодняшнем днеОб истории и сегодняшнем днеОб истории и сегодняшнем дне
Воронежской духовной семинарииВоронежской духовной семинарииВоронежской духовной семинарииВоронежской духовной семинарииВоронежской духовной семинарии

читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.

Так раньше выглядела Воронежская духовная семинария.
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Реформы
не ради формы

- Кто спорит: задачи реформы мест-
ного самоуправления благие, - говорит
глава Каменского муниципального рай-
она Василий Белых. - Это развитие по-
селений и городов к иному качествен-
ному уровню жизни. Это, как подчерки-
вает наш Президент, создание сильных
муниципалитетов. Сильные, означает,
самообеспеченные, самостоятельно за-
рабатывающие на достойную жизнь.

Кстати, Каменский один из немно-
гих районов в области именно так тру-
дился и жил в первой половине 90-х
годов. Местный бюджет складывался
из местных доходов, отчислялись нало-
ги в казну области, государства.

- Василий Васильевич, что изме-- Василий Васильевич, что изме-- Василий Васильевич, что изме-- Василий Васильевич, что изме-- Василий Васильевич, что изме-
нилось с той поры? Почему сейчаснилось с той поры? Почему сейчаснилось с той поры? Почему сейчаснилось с той поры? Почему сейчаснилось с той поры? Почему сейчас
район не имеет собственных средстврайон не имеет собственных средстврайон не имеет собственных средстврайон не имеет собственных средстврайон не имеет собственных средств
хотя бы на прожиточный минимум?хотя бы на прожиточный минимум?хотя бы на прожиточный минимум?хотя бы на прожиточный минимум?хотя бы на прожиточный минимум?

- В системе налогообложения изме-
нился расклад в пользу Федерального
центра. Не секрет, прежде нашим глав-
ным кормильцем был градообразую-
щий Евдаковский масложиркомбинат.
Предприятие благополучно существует
поныне, хоть и менялись хозяева. Ка-
питально модернизируется производ-
ство, наращиваются мощности, растут
объемы выпускаемой продукции. В
маргариновой отрасли России комби-
нат занимает ведущее третье место.

Здесь осваивают и выпускают но-
вые виды маргаринов, майонеза, ко-
торые пользуются спросом у покупате-
лей, удостаиваются наград на конкур-
сах-выставках.

Предприятие работает. Платит нало-
ги. Но нам теперь перепадают крохи.
Так, конечно, впредь не должно быть,
если реформы задуманы не ради фор-
мы.

- Остается надеяться на село?- Остается надеяться на село?- Остается надеяться на село?- Остается надеяться на село?- Остается надеяться на село?
- Там тоже еле-еле сводят концы с

концами.

Делаем первые шаги к участию в на-
циональном проекте «Развитие агро-
промышленного комплекса России».
Создаем два кредитных кооператива,
один по переработке сельхозпродук-
ции.

Пытаемся сохранить молочное жи-
вотноводство. Держимся в первой де-
сятке районов области. Три тысячи ко-
ров в стаде. За прошлый год прибави-
ли надой от буренки на 154 килограм-
ма, в среднем есть без малого три ты-
сячи килограммов.

Готовимся к весне. Агрономы взяли
пробы на озимых полях. Переживаем,
перезимуют ли благополучно хлеба.
Немало посевов слабых. Вынужденно
экономим на минеральных удобрени-
ях. Семена яровых имеем. По-прежне-
му латаем старую технику. Думаем, как
будем покупать горючее.

Безвыходных ситуаций не бывает.
Но вера у крестьян в обещанные пе-

ремены к лучшему убывает на глазах.
Село продолжает оставаться в заведо-
мо худших экономических условиях на
нашем отечественном рынке. Беско-
нечно так быть не может.

- Да, устали уже повторять, что в
развитых странах продовольственный

рынок регулируемый. Не выдержала
душа горожанина. Москвич Юрий Луж-
ков взялся в печати защищать инте-
ресы селянина. В очередной раз на-
помнил правительству, что уровень
поддержки европейского крестьянина

в 24 раза больше, чем в России. За-
падному фермеру восполняются зат-
раты на горючее, удобрения, технику
и так далее. Государство заботится о
создании современного уровня жиз-
ни на селе. Примут ли к исполнению
эти прописные предложения наши ми-
нистры!?

- Кое-что в этом плане уже делается

и у нас. Заметный рывок осуществля-
ется в газификации. Недавно приняли
в эксплуатацию 16-километровый тру-
бопровод к отдаленному селу Крутец.
Из ста подворий подключили уже 22.
Стараниями работников управления
«Каменкагазспецстрой» во главе с Сер-
геем Леонтьевым в декабре зажгли
факелы в Верхних Марках, Новиковс-
ком.

Магистральные газопроводы оста-
лось проложить в Евдаково, Марки,
Молчаново. В других селах при развод-
ке уличных сетей не везде подключе-
ние домов порой идет так быстро, как
хотелось. Но это проблемы решаемые.

- Какие еще тру- Какие еще тру- Какие еще тру- Какие еще тру- Какие еще трудности возникаютдности возникаютдности возникаютдности возникаютдности возникают
с введением реформы местного са-с введением реформы местного са-с введением реформы местного са-с введением реформы местного са-с введением реформы местного са-
моуправления?моуправления?моуправления?моуправления?моуправления?

- С разграничением полномочий
районной и поселковой власти, наде-
юсь, сами разберемся.

А вот некоторые вопросы требуют
соучастия центра и области в их раз-
решении. Текущий пример. «Воронеж-
автодор» передает в наше ведение 91
километр внутрирайонных сельских до-
рог. Сегодня их нужно очищать от сне-
га, содержать в проезжем состоянии.
Участок Острогожского дорожно-ре-
монтного управления с трудом справ-
ляется с этой работой. Требуется укре-
пить его техникой. Летом настанет пора
ремонта асфальта. Без создания муни-
ципального дорожного фонда не обой-
тись.

Не по силам самостоятельно разви-
вать жилищно-коммунальное хозяй-
ство.

Только общими усилиями с участи-
ем всего населения и власти на всех
уровнях сможем сделать то, что наме-
чаем.

Беседовал Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

� Газ пришел в дом жительницы села Крутец свинарки Веры Пуховой.

Духовность на века
(Начало на 1-й стр.)(Начало на 1-й стр.)(Начало на 1-й стр.)(Начало на 1-й стр.)(Начало на 1-й стр.)

Одно из первых в Воронежской
области высших учебных заведе-
ний - духовная семинария – все-
гда воспитывала, прежде всего,
людей высокообразованных и эру-
дированных, умевших духовно
исцелить человека. Об истории и
сегодняшнем дне семинарии рас-
сказывает исполняющий обязан-
ности ректора семинарии прото-
иерей Сергей МОЗДОР.

- Впервые о школе для подготовки
священно- и церковнослужителей в
Воронеже заговорили в XVIII веке. Но
тогда из-за нехватки средств школа не
открылась. А вот в 1728 году было из-
дано соответствующее распоряжение
Святейшего Синода духовного регла-
мента об открытии духовных школ во
всех епархиях России. Тогда же стали
собираться деньги (по 40 копеек в год
с каждой приходской церкви), что по-
зволило через пару лет произвести
первый набор учеников в духовную
школу, которая располагалась у Благо-
вещенского собора. Первыми воспи-
танниками славено-латинской школы
были в основном дети духовенства, а
программа обучения была шестилет-
ней и подражала западным образцам.
Повышенное внимание уделялось изу-
чению латыни.

Впоследствии из-за финансовых
проблем школу перемещали в Остро-
гожск и даже распускали. В мае 1745
года  был издан Указ епископа Феофи-
ланта (Губанова) об учреждении духов-
ной семинарии.

В 1752 году на Чижовском холме
появился первый семинарский корпус,
но случился пожар, и он сгорел дотла.
Под семинарию отвели флигелек при
архиерейском доме.

Второе рождение семинарии про-
изошло при святителе Тихоне Задонс-
ком, епископе Воронежском и Елец-
ком, который самолично следил за уче-
бой воспитанников, тратил на разви-
тие семинарии собственные деньги.
Дело продолжили его ученики, в том
числе будущие епископы Иннокентий и
Мефодий. А благодаря префекту семи-
нарии Евфимию Болховитинову появи-
лась богатая библиотека, были органи-
зованы литературный кружок и первая
в Воронеже типография.

В начале XIX века на пожертвова-
ния верующих на Большой Дворянской
возвели здание семинарии, в котором
она располагалась до 1918 года
(в 30-е годы к основному зданию над-

строили еще один этаж). Затем в нем
размещался Дворец труда, а в после-
военное время - Воронежский монтаж-
ный техникум. В первые годы советс-
кой власти было реквизировано все
имущество семинарии, уничтожена бо-
гатейшая библиотека, третья по значи-
мости в России среди духовных учеб-
ных заведений. Преподаватели и вос-
питанники семинарии подверглись
репрессиям.

Сегодня духовная школа пережива-
ет период возрождения. В 1998 году ее
посетил Патриарх Московский и всея
Руси Алексий II.

- В чем от- В чем от- В чем от- В чем от- В чем отличие духовной семи-личие духовной семи-личие духовной семи-личие духовной семи-личие духовной семи-
нарии прошлого века от нынеш-нарии прошлого века от нынеш-нарии прошлого века от нынеш-нарии прошлого века от нынеш-нарии прошлого века от нынеш-
ней?ней?ней?ней?ней?

- Изменился образовательный про-
цесс, - рассказывает протоиерей Сер-
гей Моздор.- Если раньше семинария
взращивала не только будущих свя-
щеннослужителей, но и обучала детей
крестьян, казаков и священнослужите-
лей Священному Писанию, латыни,
медицинской и аграрной наукам, то
сейчас мы готовим только священно-
и церковнослужителей. У нас действу-
ют три факультета - пасторский, реген-
тский, где преимущественно учатся де-
вушки – будущие регенты храмов, ико-
нописная школа. Всего в семинарии
обучается на  очном и заочном отделе-
ниях 271 студент.

- А преподавательский корпус?- А преподавательский корпус?- А преподавательский корпус?- А преподавательский корпус?- А преподавательский корпус?
- Почти треть наших преподавателей

в священном сане. Но к подготовке
кадров мы привлекаем еще и специа-
листов педуниверситета, ВГУ, музучи-
лища, общеобразовательной право-
славной школы. Основная задача со-
временной духовной школы состоит в
воспитании священника, способного
ответить на вопросы прихожан, зани-
маться миссионерской и просветитель-
ской деятельностью, социальным слу-
жением. Естественно, это потребова-
ло введения новых дисциплин. Напри-
мер, появился такой предмет, как мис-
сиология. Большое внимание уделяет-
ся изучению богословия, педагогики,
другим дисциплинам.

- Все ваши семинаристы увлече-- Все ваши семинаристы увлече-- Все ваши семинаристы увлече-- Все ваши семинаристы увлече-- Все ваши семинаристы увлече-
ны учебой?ны учебой?ны учебой?ны учебой?ны учебой?

- Как сказано в Евангелии: «Не вы
меня избрали, а я вас избрал» - гово-
рит Господь. Если девушка или парень
чувствуют, что призваны на столь вы-
сокое служение, то из них обязатель-
но вырастет настоящий священнослу-
житель или регент. Во всяком случае,
мы стремимся к тому, чтобы наши вы-
пускники не сращивались со злом, ко-
торое царит в мире, а подвигали лю-
дей к святости, праведной жизни и
нравственности. И я очень рад, что
нам за эти годы удалось воспитать
около 300 священно- и церковнослу-
жителей, которые несут свое послуша-
ние в десяти епархиях Московского
патриархата. Вступительный конкурс -
два человека на место. Преимуще-
ственно к нам поступают абитуриен-
ты из Воронежской и Липецкой обла-
стей. Сегодня в духовной семинарии
обучаются воспитанники из  16 епар-
хий Московского Патриархата. Это те,
кто посещает храмы, дети церковно-
служителей и выпускники воскресных
школ, поступающие к нам по рекомен-
дациям. На иконопись набор произво-
дится раз в три года. Как правило, при-
емную комиссию возглавляет отец
Сергий. Семинаристы должны разби-
раться в основах православного веро-
учения. При поступлении абитуриенты
пишут изложение или сочинение на
церковную или вольную тематику.
Обязательны песнопение и знание
молитв. На иконописи оцениваются
творческие работы, которые пред-
ставляют абитуриенты экзаменацион-
ной комиссии. Но есть и экзамен по

живописи, который длится 2-3 часа.
Как говорится, живописцев видно
сразу. Чье творчество лучше, тот и за-
числяется в семинарию.

- Как сочетается у ваших сту- Как сочетается у ваших сту- Как сочетается у ваших сту- Как сочетается у ваших сту- Как сочетается у ваших студен-ден-ден-ден-ден-
тов теория с практикой?тов теория с практикой?тов теория с практикой?тов теория с практикой?тов теория с практикой?

- До 1988 года священнику запре-
щалось многое (посещать школы или
военные части). Сегодня отношение к
религии в корне поменялось - наши
преподаватели и старшекурсники по-
стоянные гости в военных институтах,
где принимают участие в присяге или
ведут факультативы о православии в
общеобразовательных и дошкольных
учреждениях. При воронежской боль-
нице № 8 появилась молельная ком-
ната, где по четвергам проводятся бо-
гослужения и таинства исповеди и при-
чащения. Семинаристы практикуются
в деле милосердия, педагогики и мис-
сионерства.

- Среди семинаристов есть ребя-- Среди семинаристов есть ребя-- Среди семинаристов есть ребя-- Среди семинаристов есть ребя-- Среди семинаристов есть ребя-
та из числа бывших армейцев?та из числа бывших армейцев?та из числа бывших армейцев?та из числа бывших армейцев?та из числа бывших армейцев?

- Да. Более того, приведу такой
пример: студент II курса регентского
факультета Александр Сабинин - вы-
пускник военного института радио-
электроники. Поступил к нам в зва-
нии старшего лейтенанта, по семей-
ному положению перешел на заоч-
ное обучение. Учился в семинарии и
еще один офицер – Евгений Ельча-
нинов. Мы открыты для всех - выпус-
кников школ, бывших армейцев. И я,
признаться, очень рад, что семина-
рия является одним из духовных цен-
тров епархиальной жизни.

Сергей КРОЙЧИК.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Мировая политика сегодня бурлит подобно весеннему потоку: такого
переплетения многочисленных сюжетов, как в прошедшие семь дней, не
было уже давно, однако главную тональность все-таки задают Ближний
Восток и Иран. Сенсационным стало заявление Президента Владимира
Путина во время его официального визита в Испанию: Россия готова офи-
циально принять в Москве лидеров «Хамас». Израиль  немедленно ответил
нотой протеста, США потребовали разъяснений. Разъяснения оказались
на редкость простыми: сжигание мостов в политике – последнее дело. Сло-
жившаяся ситуация отводит России исключительную роль посредника в
ближневосточном урегулировании, поскольку только она одна из ближне-
восточного квартета (ООН – Евросоюз – Россия – США) в состоянии это
сделать. Ей в известной мере доверяют и Запад, и арабский Восток, что
облегчает посредническую миссию.

В такой логике есть известный смысл. Очевидно, что роль России на
Ближнем Востоке в последние годы была не столь заметной, как прежде.
Однако встает вопрос о том, в состоянии ли российское руководство взять
на себя ответственность за такое малоперспективное дело, как урегулиро-
вание ближневосточного конфликта? Одно дело – обнаружить добрые на-
мерения и желание быть полезным, и совсем другое дело – согласиться
нести груз ответственности. В конечном счете, неплохо было бы спросить
об этом и рядовых россиян, поскольку широковещательные заявления, став-
шие в последнее время примечательной чертой российского политическо-
го стиля, оплачиваются из кармана налогоплательщиков.

Неутихающие страсти бушуют и вокруг Ирана. В американских и европей-
ских газетах уже открыто пишут о возможности нанесения бомбового удара
по этой стране не далее как весной текущего года. Иранское руководство,
демонстрируя крепость нервов, провоцирует американских ястребов на но-
вые угрозы. Уже объявлено, что возобновлены работы по обогащению ура-
на на своей территории, а московские переговоры по ядерной проблеме,
запланированные на 16 февраля, переносятся на неопределенное время.
Демонтируются камеры видеонаблюдения, установленные согласно требо-
ваниям экспертов МАГАТЭ. Одновременно иранский лидер пригрозил Запа-
ду возможностью ответного удара при помощи крылатых ракет и актами воз-
мездия со стороны подпольной террористической сети.

Эта борьба нервов может продолжаться достаточно долго: иранское ру-
ководство не опасается возможных экономических санкций против своей
страны. Иран является одним из крупнейших поставщиков нефти на миро-
вые рынки, и мало кто из ее потребителей заинтересован в том, чтобы цена
за баррель подскочила в связи с сокращением поставок. Кроме того, взбун-
товавшийся мусульманский мир давно уже ищет себе лидера, «стержневое
государство», которое стало бы его защитником. Готовность дать ненавист-
ному американскому империализму достойный ответ уже сегодня воспри-
нимается в арабском мире как выдающееся событие.

Но, похоже, что американское руководство учитывает эти тонкие обсто-
ятельства и ищет способ ослабить Иран изнутри. Для этого в Пентагоне об-
ратили внимание на «пятую колонну», а именно на 20 млн. этнических азер-
байджанцев, составляющих почти четвертую часть населения страны. На
помощь братьям по крови предлагается прийти населению Азербайджана,
чьими руками и предполагается разрушить очередную «империю зла». План,
как видим, незамысловатый, но вполне способный дестабилизировать по-
мимо Среднего Востока еще и Закавказье. В этой ситуации не позавиду-
ешь азербайджанскому президенту Ильхаму Алиеву: с одной стороны, впол-
не понятная потребность в  американской политической поддержке, с дру-
гой – незавидная участь таскать для американцев  каштаны из огня (тем
более ядерного). Какой выход из этой деликатной ситуации предпочтет для
себя руководство Азербайджана, покажет время.

А в России продолжали обсуждать пресс-конференцию Президента, и
в частности,  два вопроса, оставшиеся без ответа: кто же станет преемни-
ком Владимира Путина и куда намерен уйти он сам? Откровенных ответов,
разумеется, не прозвучало, хотя попытку трудоустроить его в «Газпром» Пре-
зидент воспринял как неудачную шутку. Что же касается преемников, то
невооруженным глазом видна активизация в медийном пространстве пер-
вого вице-премьера правительства Дмитрия Медведева и его коллеги,
министра обороны Сергея Иванова. Выступление последнего на совеща-
нии министров обороны «восьмерки» по проблемам безопасности в немец-
ком Мюнхене вызвало пристальный интерес наблюдателей. Интерес объяс-
няется не только тем, что С.Иванов в очередной раз продемонстрировал
хороший английский язык, но и тем, что в его выступлении был охвачен
весьма широкий круг проблем, явно выходящий за рамки  компетенции
министра обороны. Не исключено, что западные коллеги наблюдали пре-
зентацию будущего президента России. Правда, внутри страны отношение
к военному министру куда более прохладное: 25 тысяч случаев неуставных
отношений в армии только в минувшем году не дают оснований для удов-
летворения его деятельностью на этом посту.

Еще одна характерная оговорка В.Путина не осталась без внимания на-
блюдателей. Общаясь с прессой, Президент дал оценку существующей в
России партийно-политической системе. По его словам, «мы до сих пор не
создали полноценных, дееспособных партий, поэтому говорить о партий-
ном правительстве было бы безответственно». Эти слова прозвучали из-
вестным диссонансом к ранее высказанным предложениям о том, что по-
бедившая на выборах политическая партия вправе сформировать прави-
тельство.  Одновременно был поставлен крест на амбициях всем извест-
ной партии попробовать себя в этой роли. Между тем ее лидеры (напри-
мер, Вячеслав Володин) не раз заявляли, что партизация политического
процесса является главной задачей «Единой России». Теперь им предложе-
но с этим повременить.

Что все-таки подвигло В.Путина к коррекции его же собственных пред-
ложений, впервые высказанных год назад, в послании Федеральному Со-
бранию? По всей видимости, разграничение двух серьезных проблем: ус-
тойчивости власти и эффективности партийно-политической системы. Как
известно, Правительство в России фактически является президентским, т.е.
формируется по итогам президентских, а не парламентских выборов. Из-
менение этой практики, т.е. появление сильного премьер-министра – ли-
дера победившего парламентского большинства означало бы возникно-
вение в стране фактического двоевластия, что, разумеется, не входит в
планы властвующей элиты. Поэтому акцент сделан на то, что необходимо
усиливать парламент и политические партии, а не ослаблять президент-
ство. Однако конкретные технологии решения этой проблемы, способные
разорвать  замкнутый круг «слабые партии – сильная президентская
власть», президент не предложил.

Действительно, сегодняшние российские партии в большинстве сво-
ем неважно справляются со своими функциями, не принимают реального
участия в принятии важнейших государственных решений. Общественное
мнение также от них не в восторге: в большинстве случаев партии воспри-
нимаются всего лишь как свита при президенте, который к тому же сохра-
няет - вопреки политической логике - статус беспартийного. Но, с другой
стороны, низкий статус партий не позволяет им вырасти в глазах обще-
ственного мнения, лишает необходимой ответственности. Чем дольше их
будут отодвигать от руля реальной политики, тем  меньше шансов на то, что
сформируется по-настоящему дееспособная партийно-политическая систе-
ма.

Пожалуй, главный смысл президентских рассуждений сводится к тому,
что партийно-политическая система, доставшаяся нам в наследство от
90-х годов прошлого века, фактически развалилась. И беда не только в
том, что политические партии не обрели своего лица, прочной почвы под
ногами и т.д., но и в том, что они не попадают в общественный запрос, т.е.
попросту не востребованы обществом. Многочисленные социологические
опросы последнего времени не оставляют сомнений в том, что подавляю-
щее большинство российских граждан руководствуется предельно простой
логикой: слишком много партий нам не прокормить. Видимо, поэтому 40
процентов россиян высказываются за однопартийную (т.е. не демократи-
ческую) партийно-политическую систему, поскольку одна партия, подобная
КПСС, это уже, строго говоря, не партия, а часть государственного аппара-
та. Немногим больше половины опрошенных все же считают, что партий
должно быть две или несколько, поскольку это жизненно необходимо для
демократии. Кроме того, без сильной партийной оппозиции невозможно
решать такие неотложные задачи, как борьба с коррупцией, с набираю-
щей силу бюрократизацией и т.д.

В ответах Президента журналистам содержался намек на то, что все
партии должны иметь равные шансы в политической конкуренции. В прин-
ципе, это условие любой демократии, но для его практической реализа-
ции необходимо не просто постулировать норму политического соперни-
чества, но и обеспечить равенство ресурсов – экономических, статусных,
информационных. Увы, сегодня об этом можно только мечтать: реально
действующие в России 8-10 партий вряд ли могут похвастаться равными
шансами, особенно после того, как появилась партия значительно рав-
нее прочих.

Одним словом интрига, искусно созданная на пресс-конференции, до-
вольно быстро развеялась, хотя поднятые проблемы остались. Они будут
мешать нашему развитию до тех пор, пока не восторжествует нормальная
логика политического процесса: спрашивать можно и нужно с того, кто
имеет полномочия принимать решения и выполнять их. В конце концов,
доверяем же мы «Хамасу», а чем же свои-то хуже?

Александра ГЛУХОВА, доктор политических наук, профессор ВГУ.

Градус
доверия

У сои теперь – свой центр

Впрочем, «Давыдовское» для
такой встречи, которая прошла
с участием президента Соевого
союза России Анатолия Устюжа-
нина, было выбрано и еще по
одной причине.

Виктор Литвинов, руководи-
тель «Давыдовского», к сое от-
несся вдумчиво и по-хозяйски с
первых же шагов, и здесь сразу
же все стало осваиваться в ком-
плексе. Самое тесное взаимо-
действие с известным селекци-
онером из Белгорода Надеждой
Шевченко, сорта сои которой по
масличности достигают более
сорока процентов, ученым из
Воронежа Сабиром Кадыро-
вым, первым в России защитив-
шим докторскую диссертацию
по сое. Успешно ведутся здесь
испытания разработанной изоб-
ретателем из Москвы совер-
шенно «нетипичной» установки,

с помощью которой в течение
десяти минут из соевого молока
получают отменный сыр.

Продумано организованное
производство семян сои и пере-
работка соевого урожая дали
хозяйству весьма многое. За
два года не было случая падежа
новорожденных поросят и телят,
которых поили соевым молоком.
За четыре месяца откорма на
сое поросята достигают почти
100-килограммового веса…

Но соя – это не только белок,
не только ценный пищевой про-
дукт. Мало кому известно, что, к
примеру, Миттеран, президент
Франции, предпочитает ездить
на автомобиле, заправленном
«бензином», полученным из сои.
В авиации давно используются
масла из сои. Кстати, ГСМ из сои
на порядок дешевле минераль-
ных. И это биотопливо во много

крат экологически чище всех
видов топлива , известных нам.

Никакого секрета, что в стра-
нах, где народ отдает предпочте-
ние продуктам из сортов сои,
«переломный» возраст у женщин
начинается не в пятьдесят лет, а
далеко за семьдесят.

Положение на мировом со-
евом рынке таково, что все пока
разворачивается с пользой в
российскую сторону – у нас со-
зданы более урожайные сорта с
высоким содержанием белка,
масла. Стойкие к различным
болезням выведены сорта на
Дальнем Востоке, в Рязани, Во-
ронеже, Белгороде…

Директор Воронежского об-
ластного центра информацион-
ного обеспечения АПК Влади-
мир Лесников отметил:

- Для крестьянина главное то,
что лучшего корма скоту, чем ку-
куруза и соя, природа не созда-
ла. Продвижению на наши поля
кукурузы мы благодарны Хруще-
ву. У сои нет такого покровите-
ля государственного масштаба.
По отношению к сое на место
Хрущева должен стать каждый
из нас. И тогда выйдем победи-
телями.

…Семеноводы, селекционе-
ры из Москвы, Орла, Белгорода,
Рязани, Воронежа, приехавшие
в Давыдовку, воочию убедились
– надежда на будущее есть. Во

многих регионах начинает раз-
виваться животноводство, сви-
новодство – только соя сможет
помочь ускоренными темпами
добиться желаемых результа-
тов. В белгородской Алексеевке
завершается строительство ги-
гантского комплекса по перера-
ботке сои, так что спрос на пока
новую для нас культуру будет
неограниченным.

Собравшиеся создали неком-
мерческую ассоциацию «Соя
Черноземья», в задачах которой
в том числе вести строжайший
контроль за качеством семян, не
допускать на рынок «шабашни-
ков» от семеноводства, регули-
ровать цены. Председателем ас-
социации единогласно избран
известный селекционер, про-
фессор Воронежского агроуни-
верситета, заведующий кафед-
рой семеноводства Владимира
Шевченко. Владимир Ефимович
проинформировал о подготовке
к Всероссийской научно-практи-
ческой конференции «Агроэко-
логическая оценка перспектив-
ных сортов сои и ресурсосбере-
гающая технология ее возделы-
вания в лесостепи Центрально-
Черноземной зоны», которая с
участием Министерства сельс-
кого хозяйства Российской Фе-
дерации в июне состоится в Во-
ронеже.

Эдуард ЕФРЕМОВ.

То, что одной из серьезнейших проблем России является
белковый голод, давно уже не является секретом. Как не
является секретом и открытием то, что наиболее реальный
путь к решению проблемы – под рукой. Он – в активном
внедрении на наши поля такой высокобелковой культуры,
какой является соя. Но чтобы не наделать ошибок и не запо-
роть идею на корню, нужны хорошие семена, причем семена
свои, а не трансгенных сортов и гибридов, получившие ши-
рокое распространение на Западе. Об этом и шел большой и
заинтересованный разговор селекционеров и семеноводов
сои, встретившихся в ЗАО «Давыдовское» Лискинского рай-
она – одном из лучших семеноводческих хозяйств не только
области, но и всего региона.

ВЕСТИ
Как власть употребить

Как «запускается» в работу Федеральный закон
о местном самоуправлении - об этом идет речь на
встречах сельского населения с главой Верхнемамон-
ского района Виктором Масютиным, руководителя-
ми районных служб. Жители Дерезовки и Осетровки
услышали и обсудили информацию о том, что пред-
стоит сделать для улучшения жизни на селе.

«ОПОРА» обещает «единое окно»
Выездное заседание правления Воронежского

регионального союза предпринимателей «ОПОРА»
состоялось в Россоши. Представители малого и
среднего бизнеса, а это фермеры и строители, работ-
ники коммунальной и бытовых служб, торговли, ус-
лышали от гостей конкретные советы и рекоменда-
ции по ведению и развитию предпринимательства.
Принято предложение о создании в районах и облас-
ти службы «единого окна» для оформления без воло-
киты разрешительных бумаг и иной документации.

Аллея огненных верст
Школьники и учителя Кантемировского лицея

обратились к своим сверстникам из Верхнего Ма-
мона, Богучара и соседней украинской Марковки
с интересным предложением. Они призывают вес-
ной вдоль связывающей их поселки автотрассы всем
вместе посадить деревца. Многокилометровой Аллеей
Памяти будут отмечены «огненные версты» Великой
Отечественной войны, которыми шли с берегов Дона
на запад советские воины-освободители.

За премией в Польшу
На Международном фольклорном фестивале в

польском городе Двигнице отличилась школьни-
ца из села Шапошниковки Ольховатского района
Оля Ларичева. За восхитившее всех пение русских
народных песен она была отмечена званием Лауреа-
та первой премии.

Петр ЧАЛЫЙ.
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Сегодня 12-е заседание областной Думы
В повестке дня - 25 вопросов.
Депутаты рассмотрят проекты законов,

предусматривающие внесение изменений
в законы Воронежской области «О статусе
депутата Воронежской областной Думы», «Об
административных правонарушениях на тер-
ритории Воронежской области», «О комисси-
ях по делам несовершеннолетних и защите
их прав в Воронежской области», «О денеж-
ном содержании государственных служащих
Воронежской области», «О статусе депутата
представительного органа местного само-
управления в Воронежской области», «О де-
нежном содержании муниципальных служа-
щих в Воронежской области», «О муниципаль-
ной службе в Воронежской области», «Об
образовании», «О защите населения и тер-
ритории области от чрезвычайных ситуаций
природного и техногенного характера».

В рабочем расписании парламентариев

также законопроекты «О внесении измене-
ний в статью 11 Закона Воронежской обла-
сти «О государственных должностях Воро-
нежской области», «О пригородных зонах в
Воронежской области» и «О внесении изме-
нений в Закон Воронежской области «Об
упорядочении размещения тотализаторов и
игорных заведений (объектов игорного биз-
неса) на территории Воронежской области».

В числе основных вопросов – принятие
постановления о плане законодательной
деятельности Облдумы на 2006 год.

Планируется также рассмотреть програм-
му государственных гарантий оказания граж-
данам Российской Федерации бесплатной
медицинской помощи на 2006 год на терри-
тории Воронежской области.

Депутаты примут постановление о зако-
нодательной инициативе Воронежской об-
ластной Думы по внесению в Государствен-

ную Думу Федерального Собрания Российс-
кой Федерации проекта федерального зако-
на «О внесении изменения в статью 73 Уго-
ловного кодекса Российской Федерации».

Среди дополнительных вопросов - проек-
ты законов «О признании утратившими силу
законодательных актов Воронежской облас-
ти, регулирующих правоотношения в сфере
государственного (областного) заказа», «О
внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об областном бюджете на 2006 год»
и «О внесении изменений в Закон Воронежс-
кой области «О бюджете территориального
фонда обязательного медицинского страхо-
вания Воронежской области на 2005 год».

В «Часе исполнительной власти» планиру-
ется информацию  администрации Воронеж-
ской области  о ходе подготовки и реализа-
ции приоритетных национальных программ
на территории нашего региона.

ПРАВОТВОРЧЕСТВО  И  ЖИЗНЬ

«Нет» - условной мере
за тяжкие преступления
Члены комитета по законо-
дательству, безопасности,
правам человека и регламен-
ту поддержали три законо-
проекта, направленных на
корректировку некоторых
норм федерального и облас-
тного  законодательства. За
комментариями мы обрати-
лись к автору законодатель-
ных инициатив, председате-
лю  комитета Александру
Ивановичу ПОНОМАРЕВУ:

- Dura lex, sed lex – «Закон
суров,  но это закон». Однако,  на
мой  взгляд, анализ правопри-
менения статьи 73 Уголовного
кодекса Российской Федерации
за тяжкие преступления против
личности и государства нередко
вступает в противоречие с этим
древним постулатом.

Предложенный мною проект
поправки федерального закона
предусматривает  внесение из-
менения в статью 73 Уголовного
кодекса РФ. Она устанавливает
возможность назначения услов-
ного наказания за совершение
тяжкого преступления, что от-
нюдь не способствует улучшению
криминогенной ситуации, как в
Воронежской  области, так и по
всей России в целом.

Нынешний Уголовный кодекс
не содержит запрета на приме-
нение условной меры наказания
в отношении лиц, совершивших
тяжкие преступления. Напомню,
что другая статья УК - 15 – регла-
ментирует категории тяжести
преступлений: небольшой, сред-
ней тяжести, тяжкие и особо тяж-
кие.

К сожалению, приходится кон-
статировать, что иногда судами
устанавливаются условные сро-
ки наказания от 8 до 9 лет за
такие тяжкие преступления, как
сбыт наркотиков, организация
убийства, хищение  государствен-

ных средств в особо крупных раз-
мерах. Подобное наказание вряд
ли можно считать суровым, а,
главное, адекватным совершен-
ному преступлению.

Можно ли признать справед-
ливым, когда за кражу мешка
муки человек получает реальный
тюремный срок, а  укравший де-
сятки миллионов рублей –  оста-
ется на свободе? Это же нонсенс!
Так недалеко и до абсурда – ус-
ловного пожизненного срока!

 Совершенно очевидно, что
наказание за тяжкие и особо
тяжкие преступления безальтер-
нативно  должны быть связаны с
лишением свободы. В опреде-
ленных случаях – за преступле-
ния небольшой тяжести или со-
вершенные по неосторожности
– условная мера наказания мо-
жет иметь место.

Хотел бы особо подчеркнуть,
что  предложенный мною  вари-
ант статьи 73 Уголовного кодек-
са РФ в полной мере отвечает
целям назначения наказания и
будет способствовать исправле-
нию осужденного, предупрежде-
нию новых преступлений. Пере-

фразируя героя знаменитого
сериала, я  только добавлю:
«Опасный преступник должен
сидеть в тюрьме».

Хотелось бы надеяться, что
коллеги в парламентах субъек-
тов Федерации, Государствен-
ной Думе поддержат предложен-
ный законопроект.

- На заседании областной
Думы депутатам предстоит
рассмотреть ваши поправки в
статью 15 Закона Воронежс-
кой области «Об  администра-
тивных правонарушениях на
территории Воронежской об-
ласти».

- Уважение к государству на-
чинается с уважения к его сим-
волам - гербу, гимну, флагу. Ана-
логичное требование распрост-
раняется и на официальную и
иную символику Воронежской
области, муниципальных обра-
зований. Предложенный законо-
проект,  восполняя серьезные
пробелы, ставит под государ-
ственную защиту от неправомер-
ных посягательств официальную
и  иную символику не только
Воронежской области,  но  и му-

ниципальных образований, ко-
торые на данный момент  такой
защиты не имеют. Кроме того,
законопроект устанавливает от-
ветственность юридических, дол-
жностных и физических лиц за
уничтожение или повреждение
официальных символов. Опре-
делены и размеры штрафных
санкций за противоправные
действия в отношении офици-
альной и иной символики Воро-
нежской области и муниципаль-
ных образований.

- Александр Иванович,
ваши коллеги по комитету ре-
комендовали сразу в двух чте-
ниях принять законопроект «О
внесении изменений в статью
25 Закона Воронежской обла-
сти «О статусе депутата Воро-
нежской областной Думы».
Предложенные вами поправ-
ки – своего рода «прополка»
правового поля?

- Юридическая  шлифовка
законодательных актов – такой
же необходимый элемент  рабо-
ты Думы, как светофор на ожив-
ленной трассе.

Статьей 25 Закона «О статусе
депутата Воронежской област-
ной Думы» предусмотрены га-
рантии трудовых прав депутатов
областной Думы. В частности,
установлено, что депутат не мо-
жет быть уволен с работы по ини-
циативе администрации без со-
гласия областной Думы. Данная
норма вступала в противоречие
с действующим трудовым  зако-
нодательством, регулирующим
порядок расторжения трудовых
договоров, в том числе и депута-
тов представительных органов
власти субъектов Российской
Федерации. Считаю, что все дол-
жно быть в рамках  права, и пред-
ложенный законопроект преду-
сматривает отмену этой  нормы,
возвращая закон в  правовое
русло.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ  ИНИЦИАТИВЫ

Жилищно-коммунальные
тарифы минус НДС
Борисоглебские депутаты нашли способ сэкономить деньги населения
Комитет по местному самоуправлению, связям с обществен-
ностью и СМИ (председатель – Ириной ТРАНЬКОВА) получил
экономическое заключение на законодательную инициати-
ву Борисоглебской городской Думы. Суть ее сводится к тому,
что возможно освободить от обложения  налогом на добав-
ленную стоимость услуги, оказываемые населению органи-
зациями жилищно-коммунального комплекса. Управление
экономической экспертизы областной Думы сочло это пред-
ложение целесообразным.

В конце прошлого года Бори-
соглебская городская Дума при-
няла решение о законодательной
инициативе об освобождении от
уплаты НДС коммунальных пла-
тежей. Свою позицию борисо-
глебские депутаты аргументиро-
вали неуклонным ростом тари-
фов на услуги жилищно-комму-
нального комплекса по всей Рос-
сии. На то есть объективные при-
чины: ежегодный рост цен на
энергоносители, повышение за-
работной платы работникам ком-
мунальных служб в связи с повы-
шением минимального размера
оплаты труда, крайняя изношен-
ность и необходимость восста-
новления оборудования, жилищ-
ного фонда и коммунальных се-
тей. «Органы местного самоуп-
равления, понимая меру ответ-
ственности за стабильность обес-
печения населения коммуналь-
ными услугами, - говорится в об-
ращении к депутатам Воронеж-
ской областной Думы, - обеспо-
коены объективным ростом та-
рифов и принимают все меры к
ограничению этого роста, их ми-
нимизации. Однако одних полно-
мочий и мер недостаточно для
решения всех проблем жилищ-
но-коммунального комплекса.
Требуется участие не только ор-
ганов местного самоуправления,
но и областных и федеральных
органов власти».

В связи с этим Борисоглебс-
кая Гордума предложила облас-
тным депутатам выйти с законо-
дательной инициативой в Госу-
дарственную Думу о внесении в
Налоговый кодекс РФ измене-
ний об освобождении от уплаты
НДС жилищно-коммунальных
услуг. По мнению борисоглебс-
ких депутатов, в случае приня-
тия поправки «для федерально-
го бюджета потери от этого осво-
бождения будут исчисляться со-
тыми долями процента от обще-
го объема поступлений, а с уче-
том освобождения от уплаты НДС
снижение тарифов на услуги
ЖКХ значительно снизит нагруз-
ку на население».

На заседании комитета по
местному самоуправлению, свя-
зям с общественностью и СМИ
данное обращение было своев-
ременно рассмотрено. Но для
окончательного принятия реше-
ния необходимо заключение уп-
равления экономической экс-
пертизы. Сейчас такое заключе-
ние получено. В нем, в частно-
сти, говорится о целесообразно-
сти законодательной инициати-
вы. «Принятие предложенных из-
менений в Налоговый кодекс не
приведет к уменьшению доход-
ной части областного бюджета,
так как налог на добавленную
стоимость полностью подлежит
зачислению в федеральный бюд-

жет. Однако сумма выпадающих
при этом доходов федерального
бюджета по экспертной оценке
составит около 100 млрд. руб-
лей».

Как рассказала Ирина Трань-
кова, для рассмотрения этой за-
конодательной инициативы на
заседании Облдумы требуется
также наличие заключения госу-
дарственно-правового управле-
ния. Только тогда можно  будет
ставить вопрос о внесении зако-
нопроекта в Государственную
Думу. «Однако я не вижу никаких
препятствий для принятия дан-
ной инициативы на федеральном
уровне, - считает Ирина Вениа-
миновна. – Борисоглебские де-

путаты стали одними из немно-
гих, кто активно отстаивает соб-
ственную позицию, внося подоб-
ные предложения на рассмотре-
ние областных законодателей, а
впоследствии – федеральных.
Думаю, в Государственной Думе
одобрят этот проект. К тому же от
обложения налогом на добавлен-
ную стоимость по Налоговому
кодексу освобождены 47 видов
операций и услуг. Среди них –
услуги по перевозке пассажиров
городским, железнодорожным,
автомобильным транспортом,
банковская деятельность и даже
игорный бизнес! Пора освобо-
дить от НДС и жилищно-комму-
нальные услуги».

ФИНАНСЫ

Медстрах
отчитался

В перечне вопросов первым
значился законопроект «О вне-
сении изменений в Закон Воро-
нежской области «О бюджете
территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхо-
вания Воронежской области на
2005 год».

Суть изменений,  как поясни-
ла представитель фонда, заклю-
чается в том, что «остатки средств
на начало и конец года приведе-
ны в соответствие с данными бух-
галтерского учета». В частности,
остаток средств на начало 2005
года,  утвержденный в сумме 20
млн. рублей, увеличен на 6,7 млн.
рублей. Остаток средств на ко-
нец года, который ранее был оп-
ределен в размере 20 млн. руб.,
в настоящем законопроекте со-
ставляет 168,4 млн. рублей. Из
них 154,1 млн. рублей – остаток
средств субвенций на реализа-
цию мер социальной поддержки
отдельных категорий граждан по
обеспечению лекарственными
средствами.

Доходная часть бюджета уве-
личена на 906 млн. руб. и со-
ставляет  3  млрд. 823 млн. 35,9
тыс. рублей. Увеличение про-
изошло за счет поступления стра-
ховых взносов на обязательное
медицинское страхование нера-
ботающего населения, уплачи-
ваемых в территориальный фонд
администрацией области, по-
ступлений из Пенсионного фон-
да РФ дополнительных платежей
на обязательное медицинское
страхование неработающих пен-

10 вопросов повестки дня ста-
ли предметом рассмотрения
членов комитета областной
Думы по бюджету, налогам,
финансам и банковской дея-
тельности (председатель –
Александр ВЕРИКОВСКИЙ).
Главная тема - изменения
бюджета территориального
фонда обязательного меди-
цинского страхования на
2005 год. В центре внимания
оказались также проекты фе-
деральных законов, приня-
тие которых имеет немало-
важное значение и для жите-
лей нашей области.

сионеров, а также поступлений
из федерального фонда мед-
страха средств на финансиро-
вание расходов по обеспечению
граждан необходимыми лекар-
ственными средствами.

Вопрос о том, как идет фи-
нансирование статей по обес-
печению граждан  бесплатными
лекарственными средствами,
вызвал особый интерес депута-
тов. Представители ФОМС заве-
рили: «Все нуждающиеся обес-
печены лекарственными препа-
ратами. Более того, выбраны не
все запланированные на эти

цели средства - остаток перешел
на текущий год».

Соответственно с увеличени-
ем доходной части бюджета фон-
да произошли изменения и в
расходной части. В целом она
увеличена на 764,2 млн. рублей.
Деньги направлены на реализа-
цию мер социальной поддержки
отдельных категорий граждан по
обеспечению лекарственными
средствами, на выполнение ре-
гиональных целевых программ,
финансируемых за счет средств
территориального фонда. Среди
них программа обязательного

медицинского страхования, про-
граммы «Развитие здравоохра-
нения Воронежской области на
2003-2006 годы и на период до
2010 года»,  «Дети Воронежской
области на 2005-2006 годы»
(подпрограмма «Здоровый ребе-
нок на 2005-2006 годы»), «Про-
грамма действий по совершен-
ствованию профилактических и
лечебно-диагностических ме-
роприятий, направленных на
снижение смертности детей пер-
вого года жизни и поддержание
грудного вскармливания  мла-
денцев, на 2002-2005 годы»,
«Онкология на 2004-2007 годы».

Внимательно рассмотрев и
обсудив  проект закона, члены
комитета по бюджету, налогам,
финансам и банковской деятель-
ности приняли решение: реко-
мендовать депутатам Воронеж-
ской областной Думы принять
проект  в первом чтении.

На федеральный уровень
Помимо этого депутаты выс-

казали свое мнение по ряду фе-
деральных законопроектов, на-
правленных для ознакомления
и обсуждения в регионы.

Поддержаны проекты не-
скольких федеральных законов.
Среди них законопроекты о вне-
сении изменений в федераль-
ные законы «О бюджете Феде-
рального фонда обязательного
медицинского страхования на
2005 год» (в части уменьшения
расходов Фонда на реализацию
мер социальной поддержки от-
дельных категорий граждан по
обеспечению необходимыми ле-
карственными средствами на
сумму свыше 2,5 млрд. рублей) и
«О применении контрольно-кас-
совой техники при осуществле-
нии наличных денежных расче-
тов и (или) расчетов с использо-
ванием платежных карт» (об от-
мене обязанности применения
кассовой техники кредитными
организациями при осуществле-
нии ими банковских операций и
сделок, предусмотренных зако-
нодательством о банках и бан-
ковской деятельности). Поддер-
жку воронежских законодателей
получил проект федерального
закона «О внесении изменений
в главу 30 части второй Налого-
вого кодекса Российской Феде-
рации» (о порядке перечисления
в бюджеты субъектов Российс-
кой Федерации налога на иму-
щество организаций в отноше-

нии движимого имущества, вхо-
дящего в состав Единой систе-
мы газоснабжения).

Оживленная дискуссия не-
ожиданно разгорелась вокруг
предложенного на рассмотре-
ние депутатов обращения зак-
собрания Вологодской области
к председателю Правительства
РФ и председателю Госдумы РФ
о внесении изменений в феде-
ральные законы «О банках и бан-
ковской деятельности» и «О Цен-
тральном банке РФ (Банке Рос-
сии)». Речь идет об установлении
требований минимального раз-
мера капитала банков. В конце
декабря Госдума приняла в пер-
вом чтении законопроект, уста-
навливающий с 1 января 2007
года минимальный размер соб-
ственных средств для действую-
щих банков в сумме рублевого
эквивалента 5 млн. евро. Воло-
годцы предлагают установить
такое ограничение только для
вновь создаваемых кредитных
организаций.

По мнению Александра Ве-
риковского, при введении та-
кого жесткого правила в отно-
шении существующих банков «на
территории Воронежской обла-
сти большая часть банков при-
кажет долго жить, потому как у
них просто нет таких денег».

Противовесом стало выступ-
ление депутатов Евгения Кита-
ева и Андрея Климентова. Они
считают, что принятие таких пра-

вил будет способствовать повы-
шению конкурентоспособности
кредитных организаций и обес-
печению большей устойчивости
и прозрачности банковского
сектора. «Области не нужны ни-
щие торговцы и мелкие банки,
большая часть таких региональ-
ных карманных банков специа-
лизируется на финансовых схе-
мах по отмыванию денег», «ми-
нимальный капитал должен
быть даже выше, чем 5 млн.
евро. Может быть, - в два
раза…».

К сведению, сегодня в  Рос-
сии число действующих кредит-
ных организаций (по данным ЦБ
РФ), имеющих лицензию на осу-
ществление банковских опера-
ций, составляет сейчас немно-
гим более 1300, более 46 про-
центов банков в РФ имеют капи-
талы,  превышающие 5 млн.
евро.

Члены бюджетного комитета
не одобрили нововведения,
предлагаемые вологодцами,
придя к выводу, что установле-
ние требований минимального
размера капитала банков долж-
но касаться всех банков.

Депутаты посчитали нецеле-
сообразным принятие проекта
федерального закона  «О внесе-
нии изменения в статью 381 ча-
сти второй Налогового кодекса
Российской Федерации» (об от-
мене освобождения от обложе-
ния налогом на имущество орга-

низаций в отношении железно-
дорожных путей общего пользо-
вания, федеральных автомо-
бильных дорог общего пользо-
вания, магистральных трубо-
проводов, линий энергопереда-
чи, а также сооружений, являю-
щихся неотъемлемой техноло-
гической частью указанных
объектов) и законопроекта «О
внесении изменений в Бюджет-
ный кодекс Российской Феде-
рации» (об изменении порядка
установления органами госу-
дарственной власти субъектов
Российской Федерации норма-
тивов отчислений от федераль-
ных, региональных и местных
налогов и сборов в местные
бюджеты). Что касается после-
днего документа, здесь не обо-
шлось без «особого мнения»,
принадлежало оно председате-
лю комитета Александру Вери-
ковскому. Он считает, что «идет
процесс переброски денег из
бюджета в бюджет», и при нали-
чии различного налогового по-
тенциала установление единых
для всех муниципальных обра-
зований нормативов отчисле-
ний отдельных федеральных и
региональных налогов и сборов,
подлежащих зачислению в бюд-
жет субъекта РФ, не создает фи-
нансовых стимулов для разви-
тия местного самоуправления.
Подход к решению этого вопро-
са должен быть дифференциро-
ванным.

ОТ ПРОЕКТА – ДО ЗАКОНА

Автомат сыграет в ящик
Поправки в Закон Воронежской области «Об упорядочении
размещения тотализаторов и игорных заведений (объектов
игорного бизнеса) на территории Воронежской области»,
которые  обсуждались на заседании  комитета  по предпри-
нимательству (председатель – Сергей ЖУКОВ), грозят высе-
лением  игорных автоматов и заведений с «насиженных
мест», существенным сокращением «ареала» распростране-
ния азартной отрасли.

Поправки в  Закон возникли
на основе правоприменитель-
ной практики, жесткого депутат-
ского контроля исполнения это-
го нормативного акта и  указали
на пробелы в  действующем  пра-
вовом поле.

Законопроект, вынесенный
на заседание областной Думы,
запрещает размещение тотали-
заторов и игорных заведений
вне помещений зданий и соору-
жений в виде отдельно стоящих
или  сблокированных игровых
автоматов; во временных (нека-
питальных) сооружениях; в  жи-
лых, многоквартирных домах;  во
встроенно-пристроенных нежи-
лых помещениях жилых домов.
Кроме того,  вводится запрет на
работу игорных заведений в  зда-
ниях и помещениях образова-
тельных, спортивных и медицин-

ских учреждений, учреждениях
культуры, зданиях организаций,
осуществляющих культовую и
иную  религиозную деятельность,
и  на прилегающих к  ним  терри-
ториях. Поправки в  закон пре-
дусматривают  запрет на разме-
щение объектов игорного биз-
неса в зданиях рынков, вокза-
лов, аэропорта и на  территори-
ях мини-рынков.

По мнению председателя  ко-
митета  по предприниматель-
ству Сергея Жукова, необхо-
димость законодательных огра-
ничений на размещение  игро-
вых автоматов и игорных заве-
дений обусловлена ухудшением
криминогенной ситуации, учас-
тием  несовершеннолетних в
азартных играх с  денежным вы-
игрышем.

- Многочисленные уличные

автоматы с «пятачковыми» став-
ками, которые паутиной оплели
весь город,  доступны сегодня на
каждом  шагу даже в отдаленных
сельских районах. Именно эта
легкость «включения в соблазн»
как на наркотическую  иглу  под-
садила  на азартные игры, кото-
рым оказались «все возрасты
покорны»,  тысячи  воронежцев.
В неравный   бой с фортуной
может вступить каждый - студент,
школьник, пенсионер, «скармли-
вающие» остатки стипендии, пен-
сии. Главы  семейств спускают
«однорукому бандиту» зарплаты,
квартиры …

- Мы,  законодатели, - продол-
жил Сергей Жуков, - должны по-
думать  о том, чтобы оградить
наших сограждан от того, что сей-
час происходит в  сфере игорно-
го бизнеса. Социальные послед-
ствия от игорного бизнеса  - воп-
рос куда более важный, чем до-
ходы от него.

Участники заседания коми-
тета, а на него были приглаше-
ны руководитель территориаль-
ного управления Роспотребнад-
зора Михаил Чубирко, главный
архитектор города Анатолий

Бородецкий, директор  городс-
кого департамента потреби-
тельского рынка Любовь Пар-
шина, представители ГУВД и об-
ластного управления Федераль-
ной налоговой  службы, отмеча-
ли, что уже первые шаги по реа-
лизации закона показали: игор-
ная отрасль отчаянно сопротив-
ляется, защищая свои права.
Участники заседания проанали-
зировали опыт  стран, где этот
бизнес развивается давно, от-
метив, что во всем мире суще-
ствуют проблемы ограничения
игорного бизнеса – в Америке
он разрешен только в двух шта-
тах, в Израиле игровые автома-
ты вообще запрещены, на всю
Финляндию - одно казино, а в
Англии казино действуют в спе-
циально отведенных правитель-
ством  зонах.

Во многих странах мира орга-
низаторы игорного бизнеса по-
могают учреждениям, занимаю-
щимся профилактикой и лечени-
ем игровой  зависимости. О со-
циальной ответственности игор-
ного бизнеса в Воронежской
области, увы, говорить не прихо-
дится.
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Сразу оговоримся, что про-
шлый год для Воронежской об-
ластной Думы был особенным,
что связано с выборами. Впер-
вые они проводились по новой
системе. Во-первых, от одно-
мандатных округов избиралась
только половина депутатского
корпуса, вторая – по партий-
ным спискам, а во-вторых,
сами округа претерпели серь-
езные изменения. Изменился и
Павловский избирательный
округ: к Павловскому району
присоединился Верхнемамонс-
кий. Так что на выборах Пойма-
нову пришлось завоевывать
доверие избирателей не толь-
ко в своем родном районе, но
и в соседнем.

В ходе предвыборной кам-
пании и после нее избиратели
давали различные наказы. Оп-
ределенные обещания давал и
сам Пойманов. Их реализация
и стала основным предметом
деятельности депутата в минув-
шем году. Кроме этого, есть
проекты, начатые им еще в
прошлом созыве.

За человека, как известно,
лучше всего говорят его дела.
Пойманов никогда не был рав-
нодушным. Не уподоблялся
тем, кто во время выборов спе-
шит раздать пустые обещания
только для того, чтобы быть из-
бранным. Сергей Петрович
всегда очень чутко реагирует
на проблемы и нужды простых
людей и не принадлежит к тем,
до кого не достучаться. Поэто-
му в его депутатской деятель-
ности так много места занима-
ет благотворительная и спон-
сорская помощь. В 2005 году,
в частности, на эти цели при
содействии С.П. Пойманова
предприятием было израсходо-
вано в общей сложности более
10 миллионов рублей. Значи-
тельную часть этих средств со-
ставляет помощь родному го-
роду. Например, в прошлом
году через ОАО «Павловскгра-
нит» было выделено полтора
миллиона рублей на реконст-
рукцию городского сквера и
строительство фонтана.

Особую заботу С. Пойма-
нов всегда проявлял и прояв-
ляет о детях. Депутату, а кро-
ме того, отцу троих детей, не
может быть безразлична
судьба подрастающего поко-
ления. Его не может не беспо-
коить такая серьезная про-
блема, как образование. По-
этому значительная часть по-
мощи депутата пришлась
именно на детские образова-
тельные и санаторные учреж-
дения. Сергей Петрович лично
выделил более 290 тысяч руб-
лей для покупки микроавтобу-
са «Газель» Павловскому пед-
училищу. Детская спортивная
школа получила около 11 ты-
сяч рублей на приобретение
формы. С его помощью и под-
держкой совета директоров
ОАО «Павловскгранит» была
приобретена стоматологичес-
кая установка для детского
санатория на сумму 58 тысяч
рублей, павловская СОШ № 2

Не раздает
пустых
обещаний
Новую страницу в своей работе открыл депутат Воро-
нежской областной Думы, член фракции «Единая Рос-
сия», генеральный директор ОАО «Павловскгранит»
Сергей Петрович ПОЙМАНОВ. Предметом же этой пуб-
ликации является подведение итогов депутатской де-
ятельности С.П. Пойманова за минувший 2005 год.

и детский сад № 10 получили
необходимое оборудование
для питания детей, на что
было перечислено свыше 60
тысяч рублей. Так же в про-
шлом году по решению Пойма-
нова и совета директоров ОАО
«Павловскгранит» было выде-
лено около двух миллионов на
ремонт фасада павловской
средней школы № 3.

- Мы очень благодарны Сер-
гею Петровичу. Школа пребы-
вала в плохом состоянии, а он
нам так помог, - говорит дирек-
тор ПСШ №3 Раиса Ильинична
Сопова. - Первого сентября
812 наших учащихся и их роди-
тели пришли к зданию преоб-
разившейся школы с радостью
и благодарностью. Сейчас мы
точно знаем, что наш депутат
держит слово. Спасибо ему за
оказанную помощь.

Думая о будущем, нельзя за-
бывать о прошлом. Весь 2005
год прошел под знаком шести-
десятилетия Победы в Великой
Отечественной войне. Сам
Пойманов крайне неравнодуш-
но относится к теме патриотиз-
ма, его воспитанию в нынеш-
них непростых условиях, подня-
тию престижа армии. Именно
поэтому он всегда отзывался
на просьбы районной ветеран-
ской организации. В рамках
празднования 60-летия Побе-
ды было выделено более 300
тысяч рублей для поздравле-
ния участников Великой Отече-
ственной. Зная, как много для
пожилых людей значит печат-
ное слово, депутат областной
Думы по традиции помог рай-
онному Совету ветеранов с
подпиской на районные газеты
и на газету «Ветеран». Казалось
бы, мелочь, но ветераны, живу-
щие на скромную пенсию, бла-
годарны за это своему депута-
ту.

Ничто так не важно, как па-
мять, поэтому часть общей сум-
мы была перечислена для изго-
товления мемориальных досок.

Дом-интернат для престаре-
лых Павловского района при
содействии Пойманова полу-
чил свыше 100  тысяч рублей на
ремонт помещений.

- Душевное спасибо нашему
депутату Сергею Петровичу
Пойманову за понимание и
поддержку, - говорит председа-
тель Совета ветеранов Павлов-
ского района Татьяна Василь-
евна Погорелова. – Мы всегда
поддерживали и поддержива-
ем с ним тесную связь, очень
благодарны ему за помощь в
прошлом году, в том числе и за
дополнительную пенсию для
вдов солдат, которая выплачи-
вается в районе при содей-
ствии Пойманова и ОАО «Пав-
ловскгранит». Всегда, когда бы
мы ни обратились, он помога-
ет. Мало того, и сам просит об-
ращаться к нему.

Нет нужды повторять, в ка-
ком состоянии сегодня нахо-
дится медицина. На строи-
тельство объектов здравоох-
ранения, закупку современ-
ного оборудования, ремонт

помещений бюджетных
средств по-прежнему не хва-
тает. Не случайно, будучи де-
путатом Воронежской облас-
тной Думы и директором круп-
ного, бюджетообразующего
предприятия, С.П. Пойманов
уже много лет подряд оказы-
вает посильную помощь рай-
онному здравоохранению. В
прошлом году, в частности,
при содействии депутата было
перечислено свыше 30 тысяч
рублей Павловскому госпита-
лю на ремонт здания, а также
оказана финансовая помощь
райздравотделу и централь-
ной районной больнице.
Средства на инструмент от
Пойманова получили област-
ная клиническая больница,
детский санаторий.

 По решению депутата серь-
езная финансовая помощь
была направлена на ремонт
дорог в Павловском районе.
Для этих целей в 2005 году
предприятием было выделено
отсева на сумму свыше 4,5
миллиона рублей. Его получил
целый ряд сельских советов и
администраций, в том числе
Александровская, Елизаветов-
ская, Александровскодонская
сельские администрации, СХА
им. Дзержинского, Красный,
Ерышовский, Воронцовский,
Лосевский, Покровский сель-
советы, ЖОК Восточный, ДНП
«Весна», Петровское сельское
поселение, Павловское лесохо-
зяйство и др.

Близкие люди, коллеги и
друзья знают С.П. Пойманова
как глубоко верующего челове-
ка. Не случайно большое мес-
то в его депутатской деятельно-
сти занимают контакты с мест-
ными храмами и посильная им
помощь. В частности, в про-
шлом году при содействии де-
путата акционерным обще-
ством «Павловскгранит» были
выделены средства Осетровс-
кому храму, Свято-Успенскому
монастырю. В настоящее вре-
мя ведутся восстановительные
работы в Казанском храме, а в
прошлом году там провели ото-
пление, заменили оконные и
дверные блоки.

Особый акцент стоит сде-
лать на самой главной обязан-
ности каждого депутата облас-
тной Думы – участии в законо-
творческой деятельности. В
прошлом году, как и всегда, эта
работа проводилась в тесном
контакте с администрациями
двух районов, районными фин-
управлениями. С.П. Пойманов
принимал участие в разработ-
ке одного из важнейших зако-
нов Воронежской области –
закона о бюджете. При его со-
ставлении Сергей Петрович
вместе с главами администра-
ций отстаивал интересы Пав-
ловского и Верхнемамонского
районов.

 Сейчас, в частности, Серге-
ем Петровичем решается воп-
рос о приобретении пожарно-
го автомобиля для районной
службы МЧС.

Можно с уверенностью ска-
зать, что все это - только старт
большой работы депутата на
благо своего избирательного
округа, своих избирателей. Тем
более что текущий год для Пав-
ловска и для всех горняков
особенный: ОАО «Павловскгра-
нит» встречает свое тридцати-
летие.

В  СВОЕМ  ОКРУГЕ

Разум в поисках истины

К собравшимся обратился председатель Воронеж-
ской областной Думы Владимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир Ключников: «Такое ме-
роприятие впервые проходит в стенах Парламентского
центра. Это говорит о всевозрастающем результативном
взаимодействии власти и церкви, - отметил Владимир

Иванович. – Сегодня Православная церковь становит-
ся одним из центров духовного возрождения нашего
общества. Я рад приветствовать участников встречи.
Думаю, подобные мероприятия будут полезны не только
священнослужителям, но и мирянам».

Представляя почетного гостя, митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский Сергий охарактеризовал Алек-
сея Ильича Осипова как одного из самых ярких право-
славных богословов нашего времени, глубоко образо-
ванного, умного, талантливого ученого. Это «большого по-
лета мысли человек, замечательный миссионер и апо-
логет, профессор Духовной академии, воспитавший не
одно поколение священнослужителей».

«Путь разума в поисках истины» – такой была основ-
ная тема выступления профессора А. Осипова, в кото-
ром он коснулся многих мировоззренческих проблем
современного общества. Выступление отличалось вели-
колепным языком, полным отсутствием елейности и
живо затрагивало не только тех, кто глубоко посвящен в
специальные вопросы богословия.

9 февраля большой зал Парламентского центра принимал необычных гостей: большинство из них
были люди, облаченные в церковные одежды. Представители Русской Православной церкви прибыли
на открытую встречу с доктором богословия, профессором Московской духовной академии Алексеем
ОСИПОВЫМ. Встреча проходила в рамках юбилейных торжеств в честь 260-летия Воронежской духов-
ной семинарии.

ВЛАСТЬ  И  ОБЩЕСТВО

СОЦИАЛЬНЫЙ  ВЕКТОР

Территориальная программа
представляет собой пакет доку-
ментов, определяющих пере-
чень заболеваний, видов, объе-
мов, условий предоставления и
финансирования государствен-
ных, муниципальных медицинс-
ких услуг, оказываемых населе-
нию за счет бюджетов всех уров-
ней, средств обязательного ме-
дицинского страхования, других
поступлений.

Программа предусматривает
предоставление гражданам РФ,
проживающим на территории
Воронежской области, бесплат-
ной скорой медицинской помо-
щи, амбулаторно-поликлиничес-
кой, стационарной и стациона-
розамещающей помощи. Бес-
платными должны быть и лекар-
ства при оказании скорой, ста-
ционарной и стационарозаме-
щающей помощи.

Этой же программой очерчен
и объем оказываемой бесплат-
но медицинской помощи, то есть
предельно возможное на тысячу
жителей количество визитов к
врачу, койко-дней и тому подоб-
ное. Так, расчетный норматив
вызовов «скорой помощи» соста-
вит 743 тыс. 213, что несколько
больше федерального. Выше рег-
ламентированных постановлени-
ем Правительства РФ и нормати-
вы оказания стационарной по-
мощи: вместо 6  млн. 619 тыс.
488 койко-дней – 7  млн. 104 тыс.
4. Мера эта вынужденная, иначе
в области пришлось бы сокра-
щать более двух тысяч коек, что,
соответственно, повлекло бы и
сокращение медицинского пер-
сонала.

Первый заместитель руково-
дителя Главного управления
здравоохранения Воронежской
области Михаил ИвановМихаил ИвановМихаил ИвановМихаил ИвановМихаил Иванов, пред-
ставлявший проект программы,
отметил, что, если следовать
букве правительственного по-
становления, то часть ЦРБ необ-
ходимо было бы закрывать. По-
зиция администрации области
твердая: в сельских районах
должны быть больницы со стан-
дартным набором отделений:
терапевтическим, хирургичес-
ким, педиатрическим и гинеко-
логическим.

Действительно, отметил Ми-
хаил Иванов, в ряде ЦРБ штаты,
особенно среднего медицинско-
го персонала, настолько раздуты,
что львиная доля выделяемых

Мимо кассы –
к врачу
Государство определяет
объемы оказания бесплатной
медицинской помощи

средств уходит на зарплату. Ми-
хаил Васильевич в качестве при-
мера назвал Аннинскую и Боб-
ровскую ЦРБ. В первой в основ-
ном средства уходят на зарплату,
во второй – хватает и на зарпла-
ту, и на лечение пациентов. Орга-
ны муниципального самоуправ-
ления должны сами определить
приоритет: сохранить в стациона-
рах койки или штаты.

Стоимость программы, рас-
считанной по федеральным нор-
мативам, составляет 9 миллиар-
дов 316,6 миллиона рублей, в
том числе средства Фонда обя-
зательного медицинского стра-
хования – 4 миллиарда 750,6
миллиона рублей. В связи с тем,
что средств бюджета области и
ФОМС недостаточно, дефицит
программы составит 2 миллиар-
да 438 миллионов рублей.

Восполнить образовавшийся
пробел могут дополнительные
средства, которые должны по-
ступить в фонд обязательного
медицинского страхования в
связи с изменениями в Налого-
вом кодексе РФ. С нынешнего
года доля единого социального
налога, направляемого на обя-
зательное медицинское страхо-
вание, увеличивается на 0,3
процента. Эти деньги будут со-
всем нелишними в бюджете
здравоохранения области.

При обсуждении проекта про-
граммы депутаты, а это руково-
дители крупных лечебных учреж-
дений города и области, обозна-
чили ряд проблем, направленных
на повышение доступности и ка-
чества медицинской помощи.

Анатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий Швырев отметил,

что затраты на оказание помо-
щи в специализированном
многопрофильном лечебно-
профилактическом учреждении
по определению выше, нежели
в районной поликлинике, а та-
рифообразование практически
не учитывает этой разницы.

Коллегу поддержал и пред-
седатель комитета ВладимирВладимирВладимирВладимирВладимир
Эктов:Эктов:Эктов:Эктов:Эктов:

 - В тарифах должен отра-
жаться уровень стационара: не
может быть единого тарифа за
койко-день на лечение тера-
певтического больного и на уз-
копрофильное лечение, кото-
рое обходится гораздо дороже.
В итоге на лечебные учрежде-
ния, где оказывается узкопро-
фильная, специализированная
и высокотехнологичная по-
мощь, тяжелым бременем ло-
жатся долги. Кроме того, отме-
тил Владимир Эктов, должна
быть хорошо отлажена систе-
ма контроля качества стацио-
нарной помощи.

Заместитель председателя
комитета Сергей Бредихин Сергей Бредихин Сергей Бредихин Сергей Бредихин Сергей Бредихин за-
острил внимание еще на одной
проблеме: сокращается объем
оказания стационарной помо-
щи на дому. По мнению депу-
тата, такой вид помощи паци-
ентам необходимо сохранить,
финансово подкрепив его.

После всестороннего об-
суждения решено внести в по-
вестку дня заседания област-
ной Думы проект постановле-
ния «О Программе государ-
ственных гарантий оказания
гражданам Российской Феде-
рации бесплатной медицинс-
кой помощи на 2006 год на
территории Воронежской об-
ласти» и рекомендовать депу-
татам утвердить программу.

На заседание областной
Думы также решено вынести и
проект закона Воронежской
области «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской об-
ласти «О бюджете территори-
ального фонда обязательного
медицинского страхования Во-
ронежской области на 2005
год». Комитет будет рекомендо-
вать депутатам принять его
сразу в двух чтениях.

Члены комитета рассмотре-
ли ряд законодательных ини-
циатив своих коллег из Госу-
дарственной Думы и субъектов
Российской Федерации.

СОЦИОЛОГИЧЕСКИE  ОПРОСЫ

1. в полном объеме1. в полном объеме1. в полном объеме1. в полном объеме1. в полном объеме ........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 72,072,072,072,072,0
2. при оказании скорой медицинской помощи2. при оказании скорой медицинской помощи2. при оказании скорой медицинской помощи2. при оказании скорой медицинской помощи2. при оказании скорой медицинской помощи .................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 19,519,519,519,519,5
3. при профилактике заболеваний (прививки, профосмотры и др.)3. при профилактике заболеваний (прививки, профосмотры и др.)3. при профилактике заболеваний (прививки, профосмотры и др.)3. при профилактике заболеваний (прививки, профосмотры и др.)3. при профилактике заболеваний (прививки, профосмотры и др.) .............................................................................................................................................................................................. 4,54,54,54,54,5
4. при стационарном лечении4. при стационарном лечении4. при стационарном лечении4. при стационарном лечении4. при стационарном лечении ........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 10,510,510,510,510,5
5. только детям5. только детям5. только детям5. только детям5. только детям ................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 18,018,018,018,018,0
6. только пенсионерам6. только пенсионерам6. только пенсионерам6. только пенсионерам6. только пенсионерам .................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................. 15,515,515,515,515,5
7. только малоимущим7. только малоимущим7. только малоимущим7. только малоимущим7. только малоимущим ....................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 12,512,512,512,512,5
8. другое8. другое8. другое8. другое8. другое ............................................................................................................................... .................................................................................................................................... .................................................................................................................................... .................................................................................................................................... .................................................................................................................................... ..... 0,50,50,50,50,5
9. бесплатной медицинской помощи не должно существовать9. бесплатной медицинской помощи не должно существовать9. бесплатной медицинской помощи не должно существовать9. бесплатной медицинской помощи не должно существовать9. бесплатной медицинской помощи не должно существовать ...................................................................................................................................................................................................................................... 0,00,00,00,00,0
10. затру10. затру10. затру10. затру10. затрудняюсь ответитьдняюсь ответитьдняюсь ответитьдняюсь ответитьдняюсь ответить ............................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................. 2,02,02,02,02,0

Новый вариант абзаца тре-
тьего статьи 14 изложен в сле-
дующей редакции: «Установле-
ние порядка создания, реорга-
низации, ликвидации и финан-
сирования областных государ-
ственных образовательных уч-
реждений в соответствии с фе-
деральным законодатель-
ством». По федеральному зако-
нодательству субъекты Россий-
ской Федерации не могут созда-
вать новые высшие учебные
заведения.

За этим, казалось, частным
вопросом члены комитета уви-
дели общую проблему – сниже-
ния качества, авторитета выс-
шего образования, невостре-
бованность выпускников вузов
в промышленности и сельском
хозяйстве. Нынешний уровень
экономики и технологии не тре-
бует такого количества специ-
алистов с высшим образовани-
ем,- подчеркивали депутаты.

Тон обсуждению задал Нико-Нико-Нико-Нико-Нико-
лай Глай Глай Глай Глай Гапоненко:апоненко:апоненко:апоненко:апоненко: - Только пять

На заседании Совета областной Думы 20 января 2006 года
рассматривался вопрос обеспечения энергоресурсами
(электроэнергией, теплом, газом) промышленных и сель-
скохозяйственных организаций города Воронежа и Воро-
нежской области в период сильных морозов. Проблема выз-
вала крайнюю обеспокоенность парламентариев.

По мнению депутатов, факт повышенного потребления энерго-
ресурсов организациями Воронежской области в метеорологичес-
ких условиях, которые можно отнести к чрезвычайным и непредотв-
ратимым обстоятельствам, не должен обернуться тяжким долгом для
организаций перед поставщиками энергоресурсов.

Комитетом областной Думы по топливно-энергетическому комп-
лексу (председатель – Иван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван ЛачугинИван Лачугин) по поручению Совета были
подготовлены и направлены рекомендательные письма в адрес ру-
ководителей организаций комплекса: ООО «Воронежрегионгаз», ОАО
«Воронежэнерго», ОАО «Воронежская генерирующая компания», ОАО
«Воронежская энергосбытовая компания». В них, в частности, гово-
рится: «Положения части существующих договоров на поставку элек-
троэнергии, содержащие условия о взыскании штрафов в размере
многократной стоимости тарифов за перерасход договорного объе-
ма электроэнергии, противоречат действующему законодательству».

Кроме того, договором энергоснабжения может быть предусмот-
рено право абонента изменять количество принимаемой им энер-
гии, определенное договором, при условии возмещения им расхо-
дов, понесенных энергоснабжающей организацией в связи с
обеспечением подачи энергии не в обусловленном договором ко-
личестве.

«Одной из целей регулирования тарифов является защита
экономических интересов потребителей от монопольного повышения
цен, - подчеркивают депутаты. - В связи с вышеизложенным убеди-
тельно просим вас не применять штрафные санкции за перерасход
энергоресурсов, вызванный чрезвычайными метеорологическими
условиями на территории Воронежской области, к промышленным и
сельскохозяйственным организациям города Воронежа и Воронеж-
ской области за период с 1 января 2006 года по 1 марта 2006 года».

От частного –
к общему
Членам комитета по культуре и образованию (председатель
– Александр ЛАТУШКО) был представлен проект закона «О
внесении изменений в статью 14 Закона Воронежской обла-
сти «Об образовании».

процентов выпускников аграр-
ного университета едут в село,-
с тревогой говорил Николай
Иванович. – Их практических,
да и теоретических знаний не-
достаточно для того, чтобы
обеспечить сопровождение тех-
нологического процесса. Но
кроме прямых потерь бюджета
на обучение студентов есть еще
и нравственные. Представьте
ситуацию: молодой человек, по-
лучивший диплом о высшем об-
разовании, вынужден работать
грузчиком. Для многих – это
крах надежды найти достойное
место в жизни, что порождает
неуверенность в своих силах и
зачастую ведет к деградации
личности.

Рост числа негосударствен-
ных вузов, открытие практичес-
ки во всех высших учебных за-
ведениях области факультетов с
«модными» специальностями
привели к кризису перепроиз-
водства юристов, экономистов.
Количество же выпускников ву-

зов, к сожалению, не перешло
в качество,- подчеркивали уча-
стники обсуждения законопро-
екта. Найти толкового началь-
ника цеха, руководителя сель-
скохозяйственного предприя-
тия – чрезвычайно сложно.

- Строительство – наиболее
динамично развивающийся
сектор экономики, – говорил на
заседании комитета замести-
тель председателя областной
Думы Сергей Жуков, Сергей Жуков, Сергей Жуков, Сергей Жуков, Сергей Жуков, – но и
здесь ощущается острый кадро-
вый голод. Областной и городс-
кой Союзы строителей пошли
на то, чтобы выплачивать при-
лежным студентам ВГАСУ до-
полнительные стипендии, но
специалистов не хватает во
всех звеньях: от низшего до ру-
ководящего.

Депутаты пришли к единому
мнению: в области должна дей-
ствовать целевая программа
подготовки кадров, должен
быть государственный заказ
на подготовку специалистов с
учетом экономической и демо-
графической ситуаций в реги-
оне. Кроме того, экономика об-
ласти не может развиваться
при отсутствии квалифициро-
ванных рабочих кадров. Их
подготовка также должна вой-
ти специальным разделом в
программу.

По предложению ИриныИриныИриныИриныИрины
ТТТТТраньковойраньковойраньковойраньковойраньковой комитет принял
решение о проведении парла-
ментских слушаний о ситуации
в системе высшего образова-
ния, повышении его уровня,
приведении в соответствие с
требованиями рынка.

ОБРАЗОВАНИЕ

«Просим не применять
санкции»

АДРЕСОВАНО ЭНЕРГЕТИКАМ

ДЕПУТАТСКИЙ
ДНЕВНИК

Фракция «Единая Россия»
Приходской совет храма преподобного Сергея Радонежского,

строительство которого ведется на народные пожертвования, об-
ратился к заместителю председателя областной Думы Сергею Жу-Сергею Жу-Сергею Жу-Сергею Жу-Сергею Жу-
ковуковуковуковукову за помощью профинансировать установку пластиковых окон в
куполе храма. Надо отметить, что Сергей Алексеевич все годы, пока
идет строительство, помогал храму. Вот и на этот раз он, откликнув-
шись на просьбу прихожан, перечислил необходимые средства на
оплату заказанных пластиковых окон, аксессуаров и производство
монтажных работ.

* * ** * ** * ** * ** * *
Много внимания культурной и образовательной сфере уделяет

Николай ГНиколай ГНиколай ГНиколай ГНиколай Гапоненкоапоненкоапоненкоапоненкоапоненко. Так, в Острогожском районе с его непосред-
ственным участием был обустроен и оформлен музей Славы в По-
кровской средней школе. Немало средств выделено на ремонт рай-
онных средних школ: Сторожевская, Шубинская, Должанская, а так-
же спортивной школы города Острогожска.

Лушниковский клуб, Волошинский и Покровский сельские дома
культуры с помощью Николая Ивановича приобрели музыкальные
центры. Острогожский дом учителя, одно из немногих районных уч-
реждений подобного рода, теперь имеет современную программу
психологической разгрузки. А несколько телевизоров – подарок от
депутата – направлены в Шубинскую школу, детский дом глухих де-
тей и Коротоякскую школу.

* * ** * ** * ** * ** * *
Жители домов, объединенных в КТОС «Северная перспектива»,

знают: когда трудно, надо обращаться к депутату. И Владимир Ни-Владимир Ни-Владимир Ни-Владимир Ни-Владимир Ни-
колаевич Эктовколаевич Эктовколаевич Эктовколаевич Эктовколаевич Эктов никогда не отказывает им в помощи. Так было и на
этот раз: в воскресенье жильцы остались без воды. Несмотря на
выходной день, Владимир Эктов добился от городских служб устра-
нения аварии на водопроводных сетях.

* * ** * ** * ** * ** * *
Общеобразовательные, дошкольные учреждения всегда были в

зоне особого внимания Юрия БаяЮрия БаяЮрия БаяЮрия БаяЮрия Бая. Недавно два воронежских детс-
ких сада - №101 и №183 - в подарок от депутата получили новень-
кие компьютеры. Огромную благодарность за оказанную помощь
Юрию Александровичу выразили заведующие детскими садами
Н. Пономарева и Т. Родионова.

* * ** * ** * ** * ** * *
Не оставил без внимания детей-инвалидов Анатолий Чекменев.Анатолий Чекменев.Анатолий Чекменев.Анатолий Чекменев.Анатолий Чекменев.

Каждому из них были вручены подарки. Выполняя наказы избира-
телей, Анатолий Николаевич передал комплекты школьной мебели
лицею №2, коррекционной школе №31, средней школе №22. Бла-
годаря материальной поддержке Анатолия Чекменева, Юлия Дуди-
на сможет принять участие в Международном конкурсе детских та-
лантов в Эстонии.

Фракция «Родина»
Алексей ГАлексей ГАлексей ГАлексей ГАлексей Гаршинаршинаршинаршинаршин выделил материальные средства для покупки

лекарственных препаратов, улучшения жилищных условий и соци-
ального положения избирателям В.И. Воронцову, Н.В. Ситник, В.А.
Кириллову, С.В. Федосовой, С.А. Бурцевой, Л.А. Тарабриной. В ад-
рес депутата поступили трогательные благодарственные письма.

* * ** * ** * ** * ** * *
Благодаря финансовой поддержке Александра КАлександра КАлександра КАлександра КАлександра Корнева орнева орнева орнева орнева спра-

виться с трудными жизненными обстоятельствами смогли семьи С.М.
Аксенова, Н.И. Вишневской, Н.В. Синютина, А.И. Сердюкова, В.Н.
Украинской, Н.В. Голодова. Их дома пострадали во время пожара.

* * ** * ** * ** * ** * *
Алексей Бажанов, Александр КАлексей Бажанов, Александр КАлексей Бажанов, Александр КАлексей Бажанов, Александр КАлексей Бажанов, Александр Корнев орнев орнев орнев орнев и Алексей Г Алексей Г Алексей Г Алексей Г Алексей Гаршинаршинаршинаршинаршин ока-

зали организационную и финансовую поддержку в ремонте Воро-
нежского областного авиационно-технического спортивного клуба
воинов-интернационалистов.

О бесплатной
медицинской помощи

Какие виды медицинской помощи населению, на ваш
взгляд, государство должно оказывать бесплатно?

Консалтинговый центр
«Контент». 13 февраля  2006г.

(в процентах)(в процентах)(в процентах)(в процентах)(в процентах)

Без сомнения, главным в повестке дня заседания комитета
по охране здоровья (председатель - Владимир ЭКТОВ) стало
обсуждение проекта постановления областной Думы «О Про-
грамме государственных гарантий оказания гражданам Рос-
сийской Федерации бесплатной медицинской помощи на
2006 год на территории Воронежской области».
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование конкурса: Поставка медицинской продук-
ции.

2. Торги проводит:  Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Во-

ронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина 12, к. 533.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru;
Номера контактных телефонов: (4732) 39-02-33, 39-02-34.
Ответственный исполнитель: Ефремова И. В., Синельникова Н. И.
3.  Государственный заказчик:
Главное управление труда и социального развития Воронежской

области.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Тел.: (4732) 76-51-69, 76-51-35.
Ответственный: Вечер Е. А., Могутова В. И.
4. Срок, место и порядок представления конкурсной до-

кументации.
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу

(месту нахождения) уполномоченного органа,
Сроки представления: со дня опубликования извещения,  в тече-

ние двух дней со дня получения заявления  любого заинтересован-
ного лица.

Порядок представления конкурсной документации: полностью или
частично в электронном виде.

В случае направления конкурсной документации по почте отправи-
тель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием конкурсной документации.

10. Краткие характеристики поставляемого товара.

5. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная доку-
ментация.

www.admin.vrn.ru
6. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на

участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу (месту нахождения)  уполномо-

ченного органа в рабочие дни с 9 часов до 18 часов 00 минут до даты
окончания срока подачи заявок.

Дата начала подачи заявок: «10» марта 2006г.
Окончание подачи заявок  непосредственно до начала рассмотрения

заявок на участие в конкурсе, указанного в п. 7 данного извещения по адресу
(месту нахождения)  уполномоченного органа.

Порядок приема заявок: Заявки подаются в соответствии с требованиями
конкурсной документации. Заявки, поданные позднее установленного сро-
ка, не принимаются.

Контактное лицо по приему заявок: Егурчикова О.Ю., Землянухина Е.С.
Телефон: (4732) 39-02-32, адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru.

7. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на
участие в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится
конкурсной комиссией по адресу (месту нахождения)  уполномоченного
органа  «21» марта 2006г. в 10 часов 00 минут.

8. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться  по адресу  (месту нахожде-

ния)  уполномоченного органа  до  «31» марта 2006г.
9. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться  по адресу  (месту

нахождения)  уполномоченного органа  до «10» апреля 2006г.

11. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской
области.

12. Условия оплаты – по факту поставки,  в соответствии с
государственным контрактом

13. Место, условия  поставок товара: поставка медицинской
продукции транспортом поставщика до получателя согласно разнарядке
заказчика.

14. Сроки (периоды) поставок товара: 2-й квартал 2006 года.
15. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: остаточный

срок годности медицинской продукции 80%, минимальная цена, соот-
ветствие поставляемой продукции требованиям ГОСТ.

16. Обеспечение заявки на участие в конкурсе: Все участники
должны представить  денежные средства в размере 1% от начальной
цены контракта. Денежные средства перечисляются на счет уполномо-
ченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГО ЦБ РФ Воронеж-

ской области, БИК 0420007001 с предоставлением  платежного пору-
чения,   в срок  до  окончания приема заявок.

17. Уполномоченный орган может изменить любые сведения, указан-
ные в настоящем извещении, путем опубликования в официальном
печатном издании и размещения на сайте www.admin.vrn.ru извещения о
внесении изменений в извещение о проведении конкурса. Указанное
извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса
будет являться неотъемлемой частью настоящего извещения.

Уполномоченный орган не несет ответственности в случае, если учас-
тник размещения заказа не ознакомился с извещением о внесении
изменений в извещение о проведении конкурса, надлежащим образом
опубликованном в официальном печатном издании и размещенном на
сайте www.admin.vrn.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномо-
ченного органа.

Номер Предмет государственного контракта К-во единиц Количество Начальная цена
лота в 1 стандарте государственного контракта
1 адреналин 0,1% - 1,0 5 а. 79 2 212,00
2 азитромицин 0,25  6т. 86 9 288,00
3 алмагель А 170мл фл. 194 10 088,00
4 ампициллин 0,25 20 696 6 883,44
5 анальгин 50% - 2,0 10 а. 419 5 866,00
6 антисеп. р-р 70%-100,0 фл. 356 2 815,96
7 аскорб. к-та 5% - 2,0 10 а. 198 2 605,68
8 аскорбиновая к-та порошок 1 кг 42 38 341,80
9 аспаркам 50 т. 388 3 104,00
10 астмопент аэр. 750мкк/доза 400 бал. 56 6 160,00
11 ацетилсалициловая к-та 0,5 10 т. 1040 1 237,60
12 ацикловир гл мазь 5% 10г туб. 49 1 078,00
13 баралгетас 100 т. 157 10 908,36
14 баралгетас 5,0 5 а. 91 3 236,87
15 бекотид аэр. 50 мкг/доза 200 доз бал. 17 3 247,00
16 беротек Н аэр. 100мкг/доза 200 бал. 18 4 140,00
17 бинт гипсовый средн. упак. 99 999,90
18 бинт эластичный 1,5м упак. 103 1 040,30
19 бинты нестер. 5*10 шт. 981 2 020,86
20 бинты стер. 7*14 шт. 791 3 899,63
21 бисептол 480 20 т. 406 11 912,04
22 бромгексин 8мг 10 т. 1504 902,40
23 бромкамфора 0,25 30 т. 97 1 088,34
24 бромхикум сироп 130 г фл. 97 7 298,28
25 бронхолитин 125мл фл. 249 5 562,66
26 вазелин мед. 25,0 шт. 182 604,24
27 валидол 0,06 10 т. 717 1 434,00
28 вата медиц. 100г упак. 434 3 406,90
29 вода для инъекций 5,0 10 а. 136 3 536,00
30 галазолин 0,1% - 10,0 фл. 272 5 440,00
31 гастал 30 т. 253 12 386,88
32 глицин 0,1 50 т. 472 5 583,76
33 глюкоза 40% - 10,0 10 а. 209 3 197,70
34 горчичники 10 шт. 1104 4 349,76
35 декарис 150 мг 1 таб. 267 6 942,00
36 диазолин 50 мг 20 т. 238 2 232,44
37 диакарб 0,25 24 т. 89 9 790,00
38 дибазол 0,02 10 т. 1208 1 099,28
39 дибазол 1% - 2,0 10 а. 515 6 180,00
40 димедрол 0,05 10 т. 460 460,00
41 димедрол 1% - 1,0 10 а. 350 1 750,00
42 иммунал 50 мл фл. 134 14 740,00
43 имодиум 2 мг 20 капс. 127 15 240,00
44 ингалипт аэр. 30 мл фл. 197 6 895,00
45 интерферон челов лейк 2мл 10 а. 119 5 316,92
46 йод спирт.р-р5% 10мл фл. 430 1 720,00
47 калия перманганат 3,0 фл. 336 685,44
48 кальция глюк. 10%-10,0 10 а. 162 8 748,00
49 кальция хл-д 10% - 10,0 10 а. 173 3 133,03
50 клеенка подкладная  мед 1,4*1,0 метр 687 19 236,00
51 коделак 10 т. 307 16 970,96
52 компливит 60 др. 201 12 864,00
53 корвалол 25 мл фл. 641 2 948,60
54 кордиамин 2,0 10 а. 140 3 063,20
55 кофеин бенз натрия 20%-1,0 10 а. 205 1 394,00
56 левомиколь 40г туб. 242 3 146,00
57 лейкопластырь  3*250см шт. 297 2 269,08
58 лейкопластырь бактер 6*10 шт. 720 1 000,80
59 лин-т синтомицина 5% - 25,0 бан. 198 1 696,86
60 люголя р-р с глицерином 25 мл фл. 230 972,90
61 магния сульф 25% - 10,0 10 а. 239 4 509,93
62 мазь оксолиновая 0,25% - 10,0 туб. 241 2 089,47
63 макропен 400 мг 16т. 152 18 449,76
64 марля медицинская 1 м 1085 4 264,05
65 мезим форте 20 т. 425 11 475,00
66 мукалтин 10 т. 1517 2 548,56
67 наст. валерианы 30 мл фл. 457 2 161,61
68 наст. пустырника 25 мл фл. 433 1 654,06
69 натрия хлорид 0,9%-10,0 10 а. 363 6 479,55
70 нафтизин 0,1% - 10,0 фл. 551 787,93
71 ниттифор 60,0 фл. 157 12 560,00
72 новокаин 0,5% - 5,0 10 а. 604 6 040,00
73 новопассит 100мл фл. 134 9 514,00
74 ношбра 0,04 100 т. 117 6 993,09
75 ношбра 2,0 25  а. 92 6 693,00
76 олазоль аэр. 80,0 фл. 67 3 385,51
77 отиум капли уш 20%-10,0 фл. 84 3 855,60
78 парацетамол 0,5 10 т. 1097 1 535,80
79 перекись водорода 3% - 40,0 фл. 581 1 162,00
80 перч. резин. хирург. стер. №8 пара 1025 5 278,75
81 пиносол 10,0 фл. 251 5 773,00
82 пиридоксин  гидрохлорид В6 5%-1,0 10 а. 183 1 171,20
83 пластырь перцовый 10*18 шт. 478 3 346,00
84 ревит 100 др. 578 5 363,84
85 р-р борной к-ты 3% - 10,0 фл. 300 654,00
86 р-р брилл. зелени 10мл фл. 516 815,28
87 свечи анестезол 10 шт. 213 2 769,00
88 свечи с метилурацилом 10 шт. 183 2 314,95
89 седалгин 10 т. 344 13 072,00
90 сенаде 20 т. 435 2 596,95
91 Септабик 10к 1,0 л 65 17 550,00
92 сироп шиповника 250,0 фл. 359 10 253,04
93 системы для перел.кровезамен.  шт. 412 1 804,56
94 сорбифер дурулес 50 т. 71 7 100,00
95 софродекс 5мл фл. 104 2 331,68
96 спирт камфорный 40мл фл. 481 2 058,68
97 спирт муравьиный 40мл фл. 357 1 785,00
98 спирт нашатыр. 10% - 40мл фл. 306 918,00
99 стер. салфетки 16*14 упак. 796 2 165,12
100 сульфадиметоксин 0,5 10 т. 517 3 138,19
101 сульфацил натр.20%-10,0 фл. 312 1 475,76
102 сульфокамфокаин 10%  2,0 10 а. 321 5 136,00
103 сульфохлорантин 200,0 уп. 537 11 814,00
104 супрастин 0,025 20 т. 146 8 488,44
105 супрастин 2% - 1,0 5 а. 87 4 346,52
106 тетрациклиновая мазь гл.1%10 туб. 151 1 510,00
107 тиамин хлорид В1 5%-1,0 10 а. 218 1 744,00
108 уголь активированный  0,5 10 т. 1483 1 141,91
109 ундевид 50 т. 1116 12 867,48
110 фуразолидон 0,05 10 т. 908 789,96
111 фурациллин 0,02 10 т. 511 465,01
112 фуросемид 0,004 50 т. 262 1 679,42
113 хлорная известь 1 кг 1566 29 754,00
114 цефалексин капс 250 мг 30 к. 217 6 750,87
115 цианкобаламид В12 500 10 а. 201 2 028,09
116 шприцы 10,0  шт. 3089 3 645,02
117 шприцы 2,0  шт. 4067 3 009,58
118 шприцы 20,0  шт. 2374 4 012,06
119 шприцы 5,0  шт. 5149 4 737,08
120 эвкалипта настойка 25,0 фл. 341 1 357,18
121 эуфиллин 2,4% - 10,0 10 а. 188 3 346,40
122 эуфиллин 0,15 30 т. 338 1 155,96

Реестровый номер торгов 016 Реестровый номер торгов 018

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование конкурса. Выбор  агента по органи-
зации выпуска, размещения, обращения государственных
облигаций Воронежской области выпуска 2006 года, их
погашению и выплате купонного дохода.

Начальная цена контракта -  10 000 000,0  рублей.
Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской

области.
Условия оплаты – по факту оказания услуг по мере поступ-

ления средств из бюджета,  в соответствии с государствен-
ным контрактом.

Срок оказания услуг – март-апрель 2006 года.
Краткие характеристики  оказываемых услуг: организации

выпуска, размещения, обращения государственных обли-
гаций Воронежской области выпуска 2006 года, их погаше-
нию и выплате купонного дохода.

Объем  оказываемых услуг: организация выпуска, разме-
щения, обращения государственных облигаций на сумму
500 000 000,0 рублей.

Место оказания услуг: г. Воронеж.
2. Торги проводит:  уполномоченный орган.
Государственный заказчик и уполномоченный

орган: Главное финансовое управление Воронежской об-
ласти.

Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12,
к. 533.

Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Карла Маркса,
70.

Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 55-43-86, 55-91-08.
Ответственный исполнитель: Бавыкина М.М., Дракина

Е.В.
3. Срок, место и порядок представления конкурс-

ной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно по

адресу (месту нахождения) уполномоченного органа.
Сроки представления: со дня опубликования извещения,

в течение двух дней со дня получения заявления любого
заинтересованного лица.

Порядок представления конкурсной документации: пол-
ностью или частично в электронном виде.

В случае направления конкурсной документации по почте,
отправитель не берет на себя ответственность за утерю или
вручение с опозданием конкурсной документации.

4. Официальный сайт, на котором размещена кон-
курсная документация:

www.admin.vrn.ru
5. Место, порядок, даты начала и окончания пода-

чи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу (месту нахожде-

ния)  уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до
18 часов до даты окончания срока подачи заявок.

Дата начала подачи заявок: 13 марта 2006 г.
Окончание подачи заявок  непосредственно до начала

рассмотрения заявок на участие в конкурсе, указанного в
п. 6 данного извещения по адресу (месту нахождения)
уполномоченного органа.

Порядок приема заявок: заявки подаются в соответствии
с требованиями конкурсной документации. Заявки, подан-
ные позднее установленного срока, не принимаются.

Контактное лицо по приему заявок: Егурчикова О.Ю.,
Землянухина Е.С.  Телефон: (4732) 32-02-32, адрес элект-
ронной почты: obl-zak@mail.ru.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с
заявками на участие в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе
производится конкурсной комиссией по адресу (месту на-
хождения)  уполномоченного органа  23 марта 2006 г. в 10
часов 00 минут.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в
конкурсе.

Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу
(месту нахождения)  уполномоченного органа  до  3 апреля
2006 г.

8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться по

адресу  (месту нахождения)  уполномоченного органа  до
13 апреля 2006 г.

9. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:
в соответствии с условиями конкурсной документации.

10. Обеспечение заявки на участие в конкурсе.
Все участники должны представить  денежные средства в
размере 5 % от начальной цены контракта. Денежные
средства перечисляются на счет уполномоченного органа:
р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГО ЦБ РФ Воронежской
области, БИК 0420007001 с предоставлением  платежного
поручения,   в срок  до  окончания приема заявок.

11. Уполномоченный орган может изменить любые све-
дения, указанные в настоящем извещении, путем опубли-
кования в официальном печатном издании и размещения
на сайте www.admin.vrn.ru извещения о внесении измене-
ний в извещение о проведении конкурса. Указанное изве-
щение о внесении изменений в извещение о проведении
конкурса будет являться неотъемлемой частью настоящего
извещения.

Уполномоченный орган не несет ответственности в слу-
чае, если участник размещения заказа не ознакомился с
извещением о внесении изменений в извещение о прове-
дении конкурса, надлежащим образом опубликованном в
официальном печатном издании и размещенном на сайте
www.admin.vrn.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу
уполномоченного органа.

По предварительным расчётам будут отключены по горячему водоснабжению:

№/№ Адрес жилого дома. Ориентировочная дата
п/п Принадлежность. отключения после отпуска

воды по нормативу

1. ул. Ю.Янониса, 7  (УЖСК-2) 17.02.2006г.
2. ул. Ю.Янониса, 9   МУ «РайДЕЗ Советского района» 17.02.2006г.
3. ул. Ю.Янониса, 11  МУ «РайДЕЗ Советского района» 17.02.2006г.
4. ул. Ю.Янониса, 15  МУ «РайДЕЗ Советского района» 17.02.2006г.
5. ул. Ю.Янониса, 17  МУ «РайДЕЗ Советского района» 17.02.2006г.

Итого по ЦТП-5а 17.02.2006г.

6. ул. Дорожная, 7а   МУ «РайДЕЗ Советского района» 23.02.2006г.

Итого по ЦТП-16 23.02.2006г.

7. пр. Ленинский, 3/2а   МУ «РайДЕЗ Левобережного района» 20.02.2006г.

Итого по ЦТП-1в 20.02.2006г.

8. ул.45 Стр. дивизии, 277 МУ «РайДЕЗ Коминтерновского района» 18.02.2006г.

Итого по ЦТП-7 т/тр 13 18.02.2006г.

9. ул. Жукова, 7  МУ «РайДЕЗ Коминтерновского района» 22.02.2006г.

Итого по ЦТП-7 кв 12 22.02.2006г.

10. ул. 9 Января, 266 МУ «РайДЕЗ Коминтерновского района» 17.02.2006г.

Итого по ЦТП-5 тр 13 17.02.2006г.

Точная дата и время отключения будут повторно
определяться теми же комиссиями по показаниям
приборов учёта, зарегистрирующим  потребление
воды из расчёта по нормативу      (92 л. х 30 суток =
2760 л/месяц на 1 человека).

Данные меры вынужденные. Они будут немед-

ленно отменены после принятия решения админис-
трацией города, кто будет платить за сверхнорма-
тивное потребление горячего водоснабжения –
бюджет города или население.

ОАО «Воронежская
генерирующая компания».

Уважаемые жители г.Воронежа!
Решением городской Думы от 07.02.2005г.

№ 86-11 «Об утверждении нормативов потребле-
ния тепловой энергии на отопление и горячее водо-
снабжение» и Постановлением администрации г.Во-
ронежа от 25.07.2005г. № 1410 установлены нор-
мативы потребления горячей воды населением г.Во-
ронежа. Данный норматив составляет 92 л в сутки
на человека. Фактическое потребление горячей
воды населением значительно выше и в среднем по
г.Воронежу от тепловых пунктов ОАО «ВГК» состав-
ляет 130-140 литров в сутки на человека.

Разница между фактическим потреблением
воды, затратами на её подогрев и установленным
нормативом бюджетом города к оплате не прини-
мается. Фактические показания приборов учёта
холодной воды, расходуемой на нужды горячего
водоснабжения, не учитываются. В то же время по
показаниям этих приборов учёта МУП «Водоканал
Воронежа» производит ежемесячные начисления
ОАО «ВГК» за потребляемую холодную воду на нуж-
ды горячего водоснабжения населения.

По состоянию на 01.02.2006г. ОАО «ВГК» совме-
стно с представителями МУП «Водоканал Вороне-
жа», МУ РайДЕЗ районов и представителями других
организаций, обслуживающих жилые дома, произ-
ведён съём показаний приборов. Количество про-
живающих жителей определено по данным лимит-
ных карт паспортного учёта.

По каждому ЦТП определён нормативный рас-
ход  холодной воды на нужды горячего водоснабже-
ния в месяц. После использования нормативного
количества холодной воды на нужды горячего водо-
снабжения подача горячей воды будет прекращать-
ся.

Согласно произведённым расчётам горячая вода
будет подаваться в течении 17-20 дней в месяц. В
остальные дни горячая вода подаваться не будет до
1-го числа следующего месяца.

Перечень жилых домов, в которых будет прекра-
щено горячее водоснабжение в феврале после ис-
пользования её нормативного потребления приво-
дится.

ВНИМАНИЕ!

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Наш адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 43 (Каменный мост). Тел.: (4732) 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
КУРСЫ

Срок обучения – 3 месяца.
Формирование групп

круглогодичное.

для поступающих в 2006 году на специальности:
«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ», квалификация – юрист
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ», квалификация – менеджер
«СЕРВИС АВТОТРАНСПОРТА», квалификация – инженер

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА ПРОВОДИТ
Дневная, вечерняя и заочная формы обучения.

Лиц. МО РФ Серия А № 001734 от 26.02.04г.
Аккредитация МО РФ Серия А № 001443 от 26.02.04г.

25 февраля в 11.00

Тел. в г. Богучаре:
(47366) 2-21-45, 2-01-73, 2-07-12.

БОГУЧАРСКАЯ ФИРМА МАСЛИЧНЫХ КУЛЬТУР РЕАЛИЗУЕТ

ÑÅÌÅÍÀ
ÏÎÄÑÎËÍÅ×ÍÈÊÀ

элиты, I репродукции,
гибридов.

Товар сертифицирован.

ОАО «Домостроительный комбинат»
проводит заселение жилого дома

16 февраля 2006 года, расположенного по адресу:
ул. Алексеевского, д. 27 (поз. по ул. Алексеевского).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь

паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (4732) 63-78-19, 63-58-76
с 8.30 до 17.30.

ПРОДАЕТСЯ

ТРАКТОР
МТЗ-82

(большая кабина)
1990 года выпуска.

Тел. 8-905-651-80-48.

Администрация
Бабяковского

сельского
поселения

Новоусманского
муниципального

района
Воронежской области

ОБЪЯВЛЯЕТ
АУКЦИОН

по аренде
земельных участков:

кадастровый № 36:16:06 01 007:0061
для производственных целей с.Ба-
бяково, ул.Лесная, 43 в, 12 тыс. кв. м;

кадастровый № 36:16:06 01 007:0059,
строительство торговой точки с.Ба-
бяково, ул.Лесная, 43 д, 3 тыс. кв. м;

кадастровый № 36:16:06 01 007:0060,
строительство торговой точки с.Ба-
бяково, ул.Лесная, 43 г, 997 кв. м.

Реестровый номер торгов 015

1. Наименование конкурса: Выбор страховой организации.

Номер Предмет государственного Начальная цена
лота контракта государственного

контракта, тыс. руб
1. Страхование 694 сотрудников ОГУ 3000,0

от несчастных случаев при исполнении
ими обязанностей, возложенных на них
трудовым договором (контрактом)

2. Страхование 1286 работников ОГУ 5200,0
от несчастных случаев при исполнении
ими обязанностей, возложенных на них
трудовым договором (контрактом)

3. Страхование гражданской ответственности 1000,0
владельцев транспортных средств

Источник финансирования – бюджет Воронежской области.
Место предоставления услуг – г. Воронеж.
Срок оказания услуг  – 2006 г.
Порядок (форма, сроки) оплаты – перечисление денежных средств на

расчетный счет страховщика в течение 1 месяца с момента подписания
контракта.

2. Торги проводит:  Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской

области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, отдел маркетинга

и организации торгов, к. 533.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 39-02-33 (факс), 55-43-86.
Ответственный: Петрова С.Г., Бавыкина М.М.
Государственный заказчик:
 - Областное государственное учреждение «Обеспечение функционирования

гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопасно-
сти и спасения людей на водах Воронежской области».

Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 28,
Номер контактного телефона: (4732) 77-99-05, 71-20-79.
Ответственный: Микеров Ю.А.

3. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документа-
ции.

Конкурсная документация предоставляется бесплатно по адресу (месту
нахождения) уполномоченного органа в течение двух дней со дня получения
заявления любого заинтересованного лица.

Порядок предоставления конкурсной документации: полностью или частично
в электронном виде.

В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не
берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной
документации.

4. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная доку-
ментация: www.admin.vrn.ru

5. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на
участие в конкурсе.

Прием заявок осуществляется по адресу (месту нахождения)  уполномочен-
ного органа в рабочие дни с 9.00 до 18.00 до даты окончания срока подачи
заявок.

Дата начала подачи заявок: «07» марта 2006г.
Окончание подачи заявок - непосредственно до начала рассмотрения заявок

на участие в конкурсе, указанного в п.6 данного извещения. В день окончания
срока подачи заявок на участие в конкурсе, заявки подаются на заседании
конкурсной комиссии непосредственно перед вскрытием конвертов с заявками
на участие в конкурсе по адресу, указанному в п.6 данного извещения.

Порядок приема заявок:
Заявки подаются  в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное  лицо  по приему заявок  Егурчикова О.Ю., Землянухина Е.С.

телефон: (4732) 39-02-32, факс (4732) 39-02-33, адрес электронной почты:
obl-zak@mail.ru.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие
в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкур-
сной комиссией по адресу (месту нахождения) уполномоченного  органа  «17»
марта 2006 г. в 10.00 по московскому времени.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу (месту нахождения)

уполномоченного органа в срок до «27» марта 2006 г.
8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса  будет  осуществляться  по  адресу  уполномо-

ченного  органа  в  срок  до «05» апреля 2006г.

9. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе представлены в
конкурсной документации.

10. Обеспечение заявки на участие в конкурсе: Все участники должны
представить в качестве обеспечения своей заявки на участие в конкурсе
денежные средства в размере 1% от начальной цены контракта. Денежные
средства перечисляются на счет уполномоченного органа: р/с
40302810800000000005 в ГРКЦ ГО ЦБ РФ Воронежской области, БИК 0420007001
с представлением платежного поручения, в срок до окончания приема заявок.

11. Уполномоченный орган, проводящий торги, может изменить любые
сведения, указанные в настоящем извещении, путем опубликования в офици-
альном печатном издании и размещения на сайте www.admin.vrn.ru Извещения
о внесении изменений в извещение о проведении конкурса. Указанное Изве-
щение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса будет
являться неотъемлемой частью настоящего извещения.

Всем заинтересованным лицам, которым в соответствии с настоящим изве-
щением до момента опубликования Извещения о внесении изменений была
предоставлена конкурсная документация, будут направлены соответствующие
уведомления о внесении изменений в настоящее извещение по адресу, указан-
ному таким заинтересованным лицом при получении конкурсной документа-
ции.

Участники размещения заказа, использующие извещение о проведении
конкурса и конкурсную документацию, размещенные на сайте www.admin.vrn.ru,
идентификация которых,  уполномоченным органом невозможна, самостоя-
тельно отслеживают возможные изменения, внесенные в извещение о прове-
дение открытого конкурса и в конкурсную документацию.

Уполномоченный орган не несут ответственности в случае, если участник
размещения заказа не ознакомился с Извещением о внесении изменений в
извещение о проведении конкурса, надлежащим образом опубликованном в
официальном печатном издании и размещенном на сайте www.admin.vrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Собственники
41 1/3 земельной доли (53 чел.)

в праве общей долевой собственности из невостребованных земель
сельскохозяйственного назначения, расположенных на территории

СХА «Нива» Калачеевского района Воронежской области,
извещают о своем намерении

выделить земельный участок сельхозугодий,
расположенный в границах землепользования СХА «Нива»

Калачеевского р-на Воронежской области, общей площадью 243,47 га
для передачи в аренду КФХ из полевого севооборота пашни 167,85 га

в т.ч. поля №15 – 113,04 га, №33-а – 2,00 га, №28 – 13,13 га,
№29 – 10,44 га, №30 – 11,95 га, №32 – 2,33 га, №25 – 13,28 га,

№27 – 1,68 га. Пастбища часть поля №10 – 33,95 га.
Многолетние насаждения 41,97 га, в т.ч. №66 – 11,11 га,

№67 – 10,56 га, №69 – 5,62 га, №70 – 7,86 га, №72 – 6,82 га.
Рыночная стоимость выделенного земельного участка не превышает

рыночной стоимости, оставшейся после выделения земельного участка
в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников находится по адресу:
Воронежская область, Калачеевский р-н, с.Заброды,

ул. Дерезовская, 87, Сыроваткина Светлана Николаевна.

15 марта  2006г. в 10.00 в здании СДК по адресу: 396760,
с.Липчанка Богучарского р-на Воронежской области, состоится

собрание собственников земельных долей в пределах
землепользования бывшего ТОО СХП «Липчанка»

Богучарского района Воронежской области.
Повестка дня:

1. Определение очередности выдела земельных массивов в счет
принадлежащих собственникам земельных долей.

2. Разное.

Собственникам земельных долей иметь при себе: паспорт и доку-
менты, подтверждающие право собственности (свидетельство, вы-
писки из устава).

По поручению участников ТОО СХП «Липчанка»

Непорожний Александр Иванович.
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- В области полным ходом- В области полным ходом- В области полным ходом- В области полным ходом- В области полным ходом
идет газификация сельских на-идет газификация сельских на-идет газификация сельских на-идет газификация сельских на-идет газификация сельских на-
селенных пунктов. Растет коли-селенных пунктов. Растет коли-селенных пунктов. Растет коли-селенных пунктов. Растет коли-селенных пунктов. Растет коли-
чество потребителей из числачество потребителей из числачество потребителей из числачество потребителей из числачество потребителей из числа
домовладельцев. Какой доку-домовладельцев. Какой доку-домовладельцев. Какой доку-домовладельцев. Какой доку-домовладельцев. Какой доку-
мент является основанием длямент является основанием длямент является основанием длямент является основанием длямент является основанием для
использования природного газаиспользования природного газаиспользования природного газаиспользования природного газаиспользования природного газа
в качестве топлива и каковы ус-в качестве топлива и каковы ус-в качестве топлива и каковы ус-в качестве топлива и каковы ус-в качестве топлива и каковы ус-
ловия его оплаты?ловия его оплаты?ловия его оплаты?ловия его оплаты?ловия его оплаты?

- В Воронежской области инте-
ресы ОАО «Газпром» в качестве
официального поставщика газа
представляет ООО «Воронежреги-
онгаз». Именно наша компания
заключает соответствующие дого-
воры с потребителями, в том чис-
ле и домовладельцами в сельской
местности.

Для удобства работы с населе-
нием во многих районных центрах
созданы участки абонентской
службы компании. Жители терри-
торий могут решать вопросы, свя-
занные с газоснабжением у себя
на местах, не выезжая в Воронеж.

Правовые отношения между
потребителем газа и его постав-
щиком возникают с момента зак-
лючения договора. В соответствии
с п. 1 статьи 540 Гражданского ко-
декса РФ в случае, когда абонен-
том по договору газоснабжения
выступает гражданин, использую-
щий газ для бытового потребле-
ния, договор считается заключен-
ным с момента первого фактичес-
кого подключения абонента в ус-
тановленном порядке к газорас-
пределительной сети.

Таким образом, момент заклю-
чения договора юридически со-
впадает с открытием лицевого
счета и пуском газа в дом. Необ-
ходимо отметить, что данный дого-
вор согласно действующему зако-
нодательству является в одной
части разновидностью договора
купли-продажи и в другой части –
энергоснабжения. В возникших
отношениях по газоснабжению
«Воронежрегионгаз» выступает
продавцом, а абонент – покупате-
лем газа. Заключаемый договор
является публичным актом присо-
единения, который для всех або-
нентов имеет одинаковые усло-
вия.

Вступление в договорные отно-
шения по газоснабжению предпо-
лагает ответственность сторон.
Многие из наших абонентов зна-
ют: процесс газификации (проек-

Не только комфорт,
но и ответственность

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ» ИНФОРМИРУЕТ

В ООО «Воронежрегионгаз» часто приходят письма от жите-
лей области. В своих обращениях они задают самые разные
вопросы. Наибольшую обеспокоенность вызывают у людей
сроки газификации конкретных населенных пунктов. Мно-
гие интересуются условиями оплаты за газ и порядком на-
числения льгот. Некоторые спрашивают, можно ли домо-
владельцам самостоятельно устанавливать новое или ме-
нять старое газовое оборудование и приборы учета.
Учитывая социальную значимость поднимаемых проблем,
начальник абонентского отдела ООО «Воронежрегионгаз»
Сергей Анатольевич ВОЛОМЕЕВ  прокомментирует наибо-
лее типичные вопросы наших земляков. Наверняка разъяс-
нения будут полезны и другим абонентам.

тирование и монтажные работы),
пуск газа (возникновение право-
отношений) сопряжен с трудностя-
ми и значительными финансовы-
ми затратами. Однако появление
природного газа в доме, несуще-
го бытовые и коммунальные удоб-
ства, впоследствии окупает поне-
сенные затраты. При этом важно
помнить о взаимной ответствен-
ности. Все должно происходить
законным путем, без ущемления
прав сторон, в том числе и продав-
ца газа. Абонент обязан в полной
мере и своевременно оплачивать
потребление газа и соблюдать ус-
ловия безопасности его потребле-
ния.

Если кого-то из жителей обла-
сти подробно интересуют условия
реализации природного газа на-
селению в Воронеже и Воронежс-
кой области, то они были опубли-
кованы в газете «Коммуна» от 10
июня 2004 года, их можно полу-
чить в абонентских участках «Во-
ронежрегионгаза». Одно из самых
важных положений этого докумен-
та, о чем нередко спрашивают жи-
тели в своих письмах, состоит в
том, чтобы абонент оплачивал газ
по квитанциям продавца до
28-го числа месяца, следующего
за месяцем пользования газом.

- Какими законодательными- Какими законодательными- Какими законодательными- Какими законодательными- Какими законодательными
актами устанавливается обязан-актами устанавливается обязан-актами устанавливается обязан-актами устанавливается обязан-актами устанавливается обязан-
ность оплаты коммунальных ус-ность оплаты коммунальных ус-ность оплаты коммунальных ус-ность оплаты коммунальных ус-ность оплаты коммунальных ус-
луглуглуглуглуг, в том числе и газа, и какова, в том числе и газа, и какова, в том числе и газа, и какова, в том числе и газа, и какова, в том числе и газа, и какова
степень ответственности за еестепень ответственности за еестепень ответственности за еестепень ответственности за еестепень ответственности за ее
неисполнение?неисполнение?неисполнение?неисполнение?неисполнение?

- Обязанность оплачивать ком-
мунальные услуги регулируется
Жилищным кодексом Российской
Федерации, в частности статьей
153. Наряду с обязанностью пре-
дусмотрена и ответственность
граждан за неисполнение. Опре-
делены разные меры ответствен-
ности, вплоть до расторжения до-
говора и прекращения оказания
данных услуг.

ООО «Воронежрегионгаз» в ра-
боте с населением и другими ка-
тегориями потребителей строит
свои отношения исключительно на
законодательной основе. Меры
воздействия на недобросовестно
исполняющего свои обязанности
потребителя разные. Одна из них
– обращение в суд с заявлением
о принудительном взыскании за-
долженности, если после неодно-

кратных предупреждений абонент
продолжает нарушать порядок оп-
латы газа. Также может быть пред-
принято временное прекращение
подачи газа в домовладение до
момента погашения долга. И в том,
и в другом случае договор газо-
снабжения не расторгается, фор-
ма воздействия лишь стимулиру-
ет покупателя газа платить за то-
вар, который уже использован.

Однако бывает и так, что, не-
смотря на решение суда или вре-
менное отключение от газовых се-
тей, абонент продолжает укло-
няться от исполнения обязаннос-
тей платить за предоставленный
газ. В таком случае региональная
компания по реализации газа по-
дает иск в суд о расторжении до-
говора газоснабжения в соответ-
ствии со статьей 450 Гражданско-
го кодекса РФ. Последствием та-
кого расторжения является закры-
тие лицевого счета абонента, де-
монтаж подводящих газовых се-
тей и газоиспользующего оборудо-
вания в счет уплаты долга. Домо-
владение исключается из числа
объектов, которым подается газо-
вое топливо. Чтобы возобновить
газоснабжение после расторже-
ния договора, придется пройти
заново весь путь подключения.

- Можно ли заранее приобре-- Можно ли заранее приобре-- Можно ли заранее приобре-- Можно ли заранее приобре-- Можно ли заранее приобре-
сти газовое оборусти газовое оборусти газовое оборусти газовое оборусти газовое оборудование и са-дование и са-дование и са-дование и са-дование и са-
мостоятельно установить его вмостоятельно установить его вмостоятельно установить его вмостоятельно установить его вмостоятельно установить его в
своем доме до момента офици-своем доме до момента офици-своем доме до момента офици-своем доме до момента офици-своем доме до момента офици-
ального подключения к газовымального подключения к газовымального подключения к газовымального подключения к газовымального подключения к газовым
сетям?сетям?сетям?сетям?сетям?

- Выбор газового оборудова-
ния, равно как и время его приоб-
ретения для последующего ис-
пользования на бытовые нужды, –
это неотъемлемое право каждого
гражданина. Однако любому домо-
владельцу, готовящемуся стать
потребителем природного газа,
необходимо помнить незыблемое
правило: не предпринимать ника-
ких действий по самовольной ус-
тановке газового оборудования и
приборов учета, чтобы избежать в
дальнейшем неприятностей и
обеспечить безопасность соб-
ственного проживания и окружа-
ющих.

В соответствии с вышеуказан-
ными условиями реализации газа
газоснабжение абонента осуще-
ствляется при наличии у него от-
вечающего установленным техни-
ческим требованиям газового
оборудования, присоединенного к
газораспределительным сетям в
соответствии с проектно-техни-
ческой документацией на испол-
нение системы внутридомового
газоснабжения. И это не праздное
требование.

Установка «частным порядком»
котлов поквартирного отопления,
счетчиков газа, дополнительных
горелок и т. п. в квартиры, напри-
мер, с газовой плитой или проточ-
ным водонагревателем без про-
ведения необходимых расчетов по
мощности дымоходов, подводящих
сетей, вентиляции, а также без со-

ответствующего проектирования
и диагностики работы смонтиро-
ванной системы категорически
запрещается. Данные нормы по-
ведения и ответственности регу-
лирует ряд законодательных ак-
тов, в частности Гражданский ко-
декс и другие нормативные доку-
менты по правилам безопасного
пользования газом в быту. Несоб-
людение этих норм может приве-
сти к опасности как для прожива-
ющих в данной квартире (отравле-
ние продуктами горения, утечки
газа, взрыв газо-воздушной сме-
си), так и для окружающих жите-
лей, газораспределительной и
газотранспортной системы в це-
лом. Иными словами данная ситу-
ация угрожает аварией или созда-
ет угрозу жизни и безопасности
граждан.

По этим основаниям в соответ-
ствии со статьей 546 Гражданско-
го кодекса РФ газоснабжающая
организация будет вынуждена
прекратить подачу газа в дом до
момента ликвидации данной угро-
зы.

Если кто-то самовольно произ-
вел реконструкцию системы газо-
снабжения, то во избежание слу-
чаев аварий или лишения возмож-
ности пользоваться природным
газом абоненты обязаны обра-
титься в городские либо районные
газовые предприятия (горгазы,
межрайгазы), чтобы либо узако-
нить в допустимых случаях произ-
веденную реконструкцию, либо
демонтировать оборудование, не-
допустимое к эксплуатации в су-
ществующих условиях.

Каждому абоненту важно по-
мнить также о недопустимости
эксплуатации оборудования, кото-
рое не прошло технический ос-
мотр. Старое оборудование, со-
единения труб, краны, в особенно-
сти в условиях недостаточной вен-
тиляции, оттока продуктов горе-
ния газа, опасны утечками газа и
могут привести к драматическим
последствиям. Своевременное
проведение профилактических
осмотров и технического обслужи-
вания внутридомового газового
оборудования специалистами га-
зораспределительной организа-
ции (ОАО «Воронежоблгаз») – не
только обязанность абонента, но
и залог его безопасности.

В заключение следует подчер-
кнуть: строгость правил при
пользовании природным газом
проверена многолетней практи-
кой и преследует единственную
цель – бесперебойно и безопас-
но снабжать население этим необ-
ходимым и удобным видом топли-
ва в любую погоду и при любых
политических условиях. Совре-
менное гражданское общество
характеризуется единством прав
и обязанностей участников право-
отношений, их разумностью и доб-
росовестностью. Об этом надо
всегда помнить.

Николай МАРКОВ.

Его Афган вошел в него еще
задолго до призыва в армию.
Судьбою старшего брата Воло-
ди, провоевавшего «там» 4 года
и трижды раненого. К четырем
годам брата Виктор добавит по-
том и свои почти три «афганс-
ких» года. «Моей маме доста-
лось семь лет той войны», - с го-
речью вспоминает Виктор.

Если бы не старшие в много-
детной семье Третьяковых, Вик-
тор мог бы и разминуться со
своим Афганом. Мечтая быть
агрономом, он к тому времени
поступил на агрофак Воронеж-
ского СХИ и имел законную от-
срочку от призыва. Проучив-
шись 2 года, понял: в семье из
9 детей родителям трудно «тя-
нуть» их учебу. Для себя решил:
надо помочь сначала окончить
вузы старшим, а потом они и его
подтянут. Оставив институт, по-
шел работать трактористом в
лискинском колхозе «Маяк». Не
раз был победителем районно-
го конкурса молодых пахарей.
Заработанными деньгами по-
могал отцу и маме поднимать
старших. К армейскому призы-
ву мысленно представлял себя
в танковых войсках – механик
все же.

Но понравился парень войс-
кам пограничным, определив-
шим новобранца наводчиком
БТР. После короткой учебы в Ду-
шанбе – сразу туда, за «речку».
За той речкой уже три года гре-
мела война, и Союз прикрывал

На той далекой,
на афганской…

свои южные рубежи
от неспокойного со-
седа не только уси-
ленными внутренни-
ми погранзастава-
ми, но и «точками»
против них с той, аф-
ганской, стороны.
«Точка» у афганского
кишлака Шахри-Бу-
зург под Кандагаром
прикрывала не толь-
ко Родину Виктора,
но и блокировала пе-
ресечение караван-
ных троп моджахе-
дов, называвших ее
костью в горле.
«Кость» нужно было
выдергивать. Мина-
ми и гранатометами.
Алые тюльпаны,
обильно покрывав-
шие «зеленку» на
склонах гор вокруг
той «точки», сменили вскоре
«тюльпаны черные». Их бортами
Виктор Третьяков впервые от-
правил в Союз два «груза 200»
- цинковые гробы с телами по-
гибших товарищей. О тех боях
Виктор вспоминает неохотно,
но о них напоминает ранняя
проседь на висках да боевые
медали. Охотнее говорит о сол-
датском быте: как пекли хлеб на
дровах, доставленных на «точку»
из Союза «вертушками». О вы-
лазках за водою в ближнее уще-
лье: пока одни спускаются к
роднику, другие держат на при-

целе каждый камень вокруг
него.

В той странной войне муже-
ство наших ребят проверялось
не только свинцом душманских
пуль, но и сталью молодых не-
рвов. Через кишлак Кальтут под
Кунгузом, занятый душманами,
довелось проводить колонну
машин с «горючкой» и продо-
вольствием для нашей осажден-
ной «точки». Та проводка длилась
40 минут под прицелами трех ты-
сяч автоматных и пулеметных
стволов. И хотя была договорен-
ность о пропуске колонны, паль-

цы Виктора на гашетке пулеме-
та в башне его БТР сводило су-
дорогой от напряжения. «Моджа-
хеды только что не цеплялись
стволами за нашу броню».

…Свой последний бой за той
«речкой» Виктор принял уже
после того, как командующий
«ограниченным контингентом
советских войск» генерал Гро-
мов вслед за «последним солда-
том» пересек мост над погра-
ничным Пянджем. Солдат с на-
ших «точек», прикрывавших вы-
ходящие в Союз колонны, сни-
мали «вертушками». Рвущиеся к
«точкам» боевики спешили не
упустить ни последних солдат, ни
последние «вертушки» шурави.
Последняя «вертушка» Виктора
в Афгане уже оторвалась от
земли, и он запрыгивал в нее,
поливая из «калашникова» на-
седавших душманов. Это было
20 февраля 1989 года…

А 21-го на плацу родной зас-
тавы под Душанбе погранични-
ку Виктору Третьякову вручили
за вчерашний бой медаль «За
боевые заслуги» и зачитали при-
каз об увольнении в запас. К
этому приказу он шел два с по-
ловиной года вместо положен-
ных двух лет. И все – по горам
Афгана. Полгода переслужил по
личному рапорту, избавляя от
той войны только что призван-
ных необстрелянных солдат.

Калитку материнского дома
тронул поздним вечером 22
февраля. «Чувствую в себе силы,
но калитка не поддается – руки-
ноги ватными стали», - так начи-
нала выходить из него афганс-
кая война уже здесь, на Родине.
Поседевшая мама только и ох-
нула у дымящейся печки, увидев
в клубах морозного пара не по
времени загорелого сына. Жи-
вого! …А институт от Виктора
Третьякова все же не ушел.
Правда, агрономом он не стал,
а стал в родных Лисках желез-
нодорожником. Восьмой год
возглавляет Лискинский отдел
по материально-техническому
снабжению ЮВЖД. Второй со-
зыв подряд избирается депута-
том райсовета по одному и тому
же округу, где и его малая роди-
на – придонская Масловка. «Ра-
ботать с ним – одна приятность!
– не нарадуется земляку-депута-
ту глава Нижне-Икорецкой сель-
ской администрации Мария
Гриднева. – С его помощью и
дорогу в селе проложили, и ули-
цы осветили, и детсад отремон-
тировали. Храму Масловскому
газовую котельную помог пост-
роить… Афганец Виктор Третья-
ков знает цену своевременной
помощи.

…А вторая медаль за Афган
нашла Виктора уже в Лисках.
Каждый год 15 февраля, в день
вывода советских войск из Аф-
ганистана, он приходит к мону-
менту на Аллее воинов-афган-
цев и кладет на гранит живые
цветы.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г. Лиски.

7 февраля «Коммуна» опубликовала полемические заметки обозревателя газеты Бориса Ваулина
о нездоровом обществе и «больном» здравоохранении. Они не оставили равнодушными и рядовых

граждан, и организаторов медицины. Вот первые отклики.

Решили разрушить. Во имя чего?
Автор статьи справедливо пишет о странной

непродуманности решений, принимаемых в выс-
ших медицинских инстанциях. Вот ещё один при-
мер. С 1 января нынешнего года в Воронежской
области начал действовать Федеральный закон
№131 «Об общих принципах местного самоуправ-
ления». Согласно ему часть функций муниципали-
тета должна перейти в ведение области. Так, на-
пример, социальная защита населения вместе с
помещениями, финансированием и персоналом
«уходят» под юрисдикцию обладминистрации. В со-
ответствии с этим законом наш министр Зурабов
подписывает приказ № 633, согласно которому
специализированные виды медицинской помощи
должны оказываться только на государственном
уровне. То есть теперь все лечебные учреждения
Воронежа, в которых десятки лет оказывалась та
или иная высококвалифицированная помощь, где
сложились работоспособные творческие коллек-
тивы, заслужившие славу далеко вокруг себя, дол-
жны быть расформированы и переданы в веде-
ние Главного управления здравоохранения обла-
сти.

Пятнадцать лет назад мы у себя в Железнодо-
рожном районе создали вертебрологический
Центр, который возглавил талантливейший хирург
с «золотыми руками» Л.Э. Антипко. Это человек из
когорты людей, отдающих себя работе без остат-
ка. Леонид Эмильевич успевает и операции делать,
и научной работой заниматься, и отличную смену
себе готовить. В коллективе на удивление друж-
ная обстановка – коллеги с огромным уважением
относятся к руководителю, а больные его просто
боготворят. Слава об этом удивительном лечебном
учреждении разнеслась уже по всему Черноземью.
Здесь делается около 500 операций в год на по-
звоночнике. Пациентов привозят сюда на носил-
ках, а уходят они отсюда на своих ногах.

Но здесь оказывается и очень действенная те-
рапевтическая помощь. Теперь в результате мин-

здравовского приказа мы обязаны будем ликви-
дировать вертебрологический Центр в том виде,
в котором он существует сегодня. Либо отдать всю
хирургическую помощь в ведение облздрава, а те-
рапевтическую помощь оставить себе. В любом
случае Центр как единый лечебный орган пере-
станет существовать. Кто от этого выиграет? Док-
тор Антипко очень тяжело воспринимает предпо-
лагаемые пертурбации и говорит, что в случае их
осуществления он уйдет отсюда. Понятно, что без
дела он ни дня не будет, потому что ему постоянно
предлагают работу в отделении платных услуг в
новой ведомственной больнице. Но если из город-
ской медицины уйдет специалист высочайшего
класса, кто будет оказывать помощь больным с
патологиями позвоночника? Господина Зурабова
это волновать не будет, но мы-то должны об этом
думать.

Ещё одна не менее острая проблема. Воронеж-
ским родителям больных детей хорошо известен
наш восстановительный центр «Солнышко». Здесь
происходит реабилитация ребятишек с самыми
разными патологиями, создан и детский сурдоло-
гический центр. Это единственное специализиро-
ванное учреждение такого типа в области, и рабо-
тают в нем очень опытные доктора.

Казалось бы, со стороны государства таким
медучреждениям должна  оказываться дополни-
тельная помощь. У нас всё наоборот. В  програм-
ме государственных гарантий оказания медицин-
ской помощи населению деятельность нашего дет-
ского Центра не предусмотрена. Организация та-
кой помощи объявлена прерогативой социальной
службы. Таким образом мы обязаны ликвидиро-
вать учреждение, которое с таким трудом созда-
вали. Родители наших маленьких пациентов в
шоке от этого известия. Неужели министерским
чиновникам неясно, что социальная служба не
имеет возможностей организовать высококвали-
фицированную помощь.

Мы открыли у себя психосоматический стацио-
нар для детей с неврозами и нарушениями опор-
но-двигательного аппарата. Не один год работает
«астма-школа» для детей, страдающих бронхиаль-
ной астмой. Ученые с кафедры факультетской те-
рапии медакадемии в доступной игровой форме
прививают детям навыки борьбы со своим неду-
гом. Однако такая лечебная помощь программой
госгарантий тоже не предусмотрена, а значит, лю-
бое её финансирование будет незаконным. Зна-
чит, если мы сами не разрушим достигнутое, то
любая проверка нашей работы даст возможность
обвинить меня как руководителя в превышении
должностных полномочий со всеми вытекающими
отсюда последствиями.

Наконец ещё одна проблема – наше финанси-
рование из Фонда обязательного медицинского
страхования. Финансируется наша лечебная рабо-
та довольно странно. Стоимость одного койко-дня в
нашем стационаре ФОМС определил в 270 рублей,
в то время как в больнице «Электроника» она со-
ставляет 435 рублей, а в БСМП – 589. Обращаюсь
в Фонд за разъяснениями, а мне отвечают – у вас,
мол, плановый стационар, а эти две больницы ско-
ропомощные им и финансирование должно быть
побольше. Такое объяснение мне непонятно.

Основная статья расходов в здравоохранении
– это зарплата, но она у всех одинакова, в соот-
ветствии с тарифной сеткой. Далее идет оплата
коммунальных услуг, и здесь разницы нет – тари-
фы на свет, газ, воду, тепло для любого ЛПУ одни
и те же. Следующая графа расходов – питание.
Во всех стационарах больные хотят кушать, и вез-
де их надо кормить так, чтобы ноги не протянули,
а вдвое дешевых продуктов, чем везде, нам ни-
кто почему-то не предлагает. Наконец, медика-
менты, и на них цены для всех муниципальных
больниц одинаковы. Так почему же стоимость ле-
чения нашего пациента должна быть более чем в
два раза ниже, чем в БСМП?

Разговаривал на этот счет с исполнительным
директором ФОМСа Дараевым. Он сказал, что по
возможности стоимость койко-дня нам увеличат
и доведут её до 335 рублей. Спасибо. Но разве
это спасет нас, когда те же коммунальные услуги
с 1 марта возрастут на 20%, а цены на медика-
менты вообще ползут безостановочно? Значит,
завтра мне снова надо будет идти и «обивать по-
роги» неизвестно уже каких кабинетов.

Говорят -  мы должны экономить государствен-
ные деньги. Полностью согласен. Только как с ре-
жимом экономии согласуются траты на очередное
лицензирование наших медучреждений? Ведь
только недавно мы оформили все необходимые до-
кументы на свою деятельность – лицензию выс-
шей категории получили сроком на 5 лет. Теперь
снова будем вынуждены проходить все круги бю-
рократической забавы, потому что теперь город
Воронеж превратился в городской округ и надо,
чтобы в документах значилось именно это назва-
ние. Быть может, в результате изменения назва-
ния казна больше денег станет получать, и мы из
нищеты выбьемся? Нет, ничего подобного не пред-
полагается, а значит, все эти переименования
лишь очередная попытка чиновников показать
свою значимость.

Кстати сказать, непонятно, почему за то, чтобы
обновить геодезические съемки границ террито-
рий наших ЛПУ, которые являются собственностью
города, мы должны оплачивать из бюджета горо-
да большие деньги (у нас, например, это 500 тыс.
рублей). Средства нам не выделяются, и поэтому
эти деньги мы вынуждены брать из фонда платных
услуг. Хотя могли бы потратить их с большей
пользой для дела.

Владимир ЩЕРБАКОВ,
главный врач больницы №11,

доктор медицинских наук,
Заслуженный врач РФ.

Главное для врача – порядок в медкарте
Хочу откликнуться на статью о медицине журналиста Бориса

Ваулина. Начнем с работы участковых врачей. Да, в районе, где
много частных домов, например, в Ленинском, нехватка участ-
ковых терапевтов была всегда. Знаю это потому, что в 8-й поли-
клинике обслуживались мои родители. На дверях постоянно ви-
село объявление: требуются участковые врачи и медсестры. Тем
не менее в данной поликлинике хотя бы раз в год приглашали
инвалидов, участников Отечественной войны, на ежегодное об-
следование. Уведомления поступали регулярно, можно было
даже договориться об обследовании на дому.

Но вот в 2005 году я перевела отца по месту фактического про-
живания в 4-ю поликлинику. У здешних участковых объем тоже не-
маленький. Но, на нашем участке всего 2-3 многоэтажных дома,
т.е. компактное обслуживание. Не надо бегать многие километры
по участку, а достаточно спуститься с этажа на этаж. Вызвала пер-
вый раз врача к отцу в конце марта. Доктор осмотрела пациента и

оставила карточку у себя. Затем в начале июня вызвала еще раз.
Пришла молодая девушка, но без нашей карточки. Последний раз
вызывала врача 26 января уже в этом году, и только тогда нас по-
ставили на компьютерный учет. Это при том, что отец инвалид вой-
ны, на карточке это отмечено красной звездочкой, и карточки уча-
стников и инвалидов войны должны храниться отдельно.

Но за весь год мы ни разу не получили полагающихся бесплат-
ных лекарств, ни разу по своей инициативе врач не зашел и не уз-
нал, как здоровье защитника Отечества, тем более что из нашего
128 кв. дома таких инвалидов всего двое. Мы не отказались от бес-
платных лекарств, о чем сейчас очень жалею. Лекарства выдавали,
какие были в аптеке, и одно из них вызвало у отца обострение пси-
хики, которая и без того была нарушена. Получив справку у участко-
вого врача о нетранспортабельности отца, я пошла в психоневро-
логический диспансер. Однако там заявили, что для вызова на дом
нужно направление, а не справка.

Участковый врач в поликлинике №4 не дала направление, ска-
зав, что это нарушение прав человека. Я от такого просто опеши-
ла. Побегав по поликлинике и не добившись ни от кого никакой
помощи, пошла   домой и вышла с просьбой о помощи на сайты Глав-
ного управления здравоохранения области и горздравуправления.
Никакого ответа не получила: оказывается, сайты в этих органи-
зациях не более быстрая связь с людьми, а лишь дань моде.

Я сама считаюсь диспансерной больной. Уже 16 лет болею ги-
пертонией, но стараюсь не ходить к своей участковой. Лечусь сама,
но с записями в медкарточке полный порядок. Там значится, что я
почти здорова, хотя талонов для меня врач ни разу не оставляла.
Укоряла меня, что прихожу поздно, и не в те дни. Вот и давайте
думать, каким же врачам в действительности нужна добавка к зар-
плате?

С уважением,
Людмила РЕКМАН.

17 лет назад был завершен вывод
советских войск из Афганистана

Четыре года в историческом
здании, построенном еще в
1882 году, идут активные ре-
монтные работы. В семидеся-
тые годы прошлого века Дворец
считался одним из лучших в Рос-
сии, но в последние пять лет
судьба его висела на волоске.
Экс-мэр Александр Ковалев в
свою бытность главой города
распорядился больше не прово-
дить регистрацию браков в зда-
нии после его реставрации. Но
Ковалев ушел с поста, а дворец
остался, и руководство  облас-
ти не так давно решило оста-
вить здание в его прежнем ка-
честве. Причем теперь заклю-
чать браки там смогут жители
всех районов области. Об этом
шла речь на пресс-конферен-
ции руководителя областного
управления загс Марины Се-
вергиной, которая прошла, за-
метим, в День всех влюбленных
в обладминистрации. Сохранил-
ся показатель зарегистриро-
ванных браков – в прошлом
году   связали себя узами Гиме-
нея 16 тысяч пар, а количество
разводов сократилось до 10
тысяч в год.

Естественно, не была обойде-
на вниманием и тема рождае-
мости. Всего в 2005 году в об-
ласти родились более 20 тысяч
малышей, что несколько больше
по сравнению с предыдущими

годами. К примеру, в 2001 году
эта цифра составляла 19 тысяч.
Но при этом в прошлом году ма-
мочки поставили рекорд – на
свет появились десять пар двой-
няшек. Что касается имен ново-
рожденных, то самыми популяр-
ными в прошлом году были
Дмитрий, Никита, Александр,
Дарья, Виктория и Анастасия.

Увы, показатель смертности
в области остается высоким и
по-прежнему превышает рожда-
емость более чем в 2 раза: в
2005 году умерло 43 772 чело-
века.

Марина Севергина напомни-
ла, что загсы Воронежской обла-
сти начали работать по единой
компьютерной базе. Программ-
ное обеспечение было куплено
ещё в декабре прошлого года.
Два месяца ушло на его установ-
ку и усвоение принципов рабо-
ты сотрудниками дворцов бра-
косочетания. Теперь воронежцы
могут получить любую информа-
цию, будь то сведения о рожде-
нии или смерти, на цифровом
носителе. При этом с официаль-
ной электронной цифровой под-
писью и гербовой печатью. Кро-
ме того, такая подпись и печать
будут использоваться в докумен-
тах для Федерального казначей-
ства и Пенсионного фонда Воро-
нежской области.

Ирина ШАБАНОВА.

Кто куда, а мы -
жениться
Воронежский городской Дворец бракосочетания
откроет свои двери для всех желающих скрепить
себя узами брака в начале сентября
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
В центральной части кадастрового квартала

36:20:60:00:015 Павловского кадастрового р-на Воро-
нежской обл. сформированы земельные участки об-
щей площадью 287,6 га с кадастровыми номерами

36:20:60 00:015:0002 – 131 га
36:20:60 00:015:0003 – 156,6 га
в целях предоставления в аренду для с/х производ-

ства сроком на 11 месяцев.

Обращаться в администрацию Петровского сельско-
го поселения: Воронежская обл., Павловский р-н, с.Пет-
ровка, пр. Революции, 83.

Любящие дети, внуки и правнуки поздравляют

ГалкинаГалкинаГалкинаГалкинаГалкина
Кирилла СтефановичаКирилла СтефановичаКирилла СтефановичаКирилла СтефановичаКирилла Стефановича
со славным юбилеем – 80-летием!

Желаем еще долго жить и радоваться жизни!

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

15 февраля - день рождения депутата областной Думы
С.П.ПОЙМАНОВА

Уважаемый Сергей Петрович!
Примите самые искренние и сердечные поздравления депутатов

областной Думы с днем рождения. От всей души желаем Вам
больших успехов в депутатской, профессиональной и общественной

деятельности, творческого подъема, большого человеческого
счастья, крепкого здоровья и жизненного благополучия.

Воронежстат объявляет открытый конкурс на размещение заказа на «Предостав-
ление оператором связи телематических услуг связи (IР-телефония,
интернет) на основе доступа к цифровой сети с установкой оборудования
беспроводной связи интерфейса связи с мини АТС LДК-300».

Установка оборудования и организация «последней мили» – за счет средств
Оператора.

Тарифы на услуги связи ниже средних по г. Воронежу на 18-20%.
Ожидаемый объем услуг на 2006 год – 350 тыс. рублей.
Заявки на участие в открытом конкурсе подаются до 16.00 21.02.2006г:
в письменном виде в запечатанном конверте по адресу: г. Воронеж, ул. Плеханов-

ская, д. 23, каб. 463;
в электронном виде по адресу: E-mail: postmaster@obstat.vrn.ru.
Конкурсная документация представляется по вышеуказанному адресу, тел.

551-557.
Конкурс состоится 27 февраля 2006 г. в 10.00 в здании Воронежстата.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении открытого конкурса на размещение заказа

на предоставление телематических услуг связи

Наименование и адрес организатора конкурса
Наименование организатора конкурса:  ОАО «Винзавод «Воронежский».
Адрес организатора конкурса: 394018, г. Воронеж, ул. Куколкина, 18.
Время и место проведения предварительного отбора
Дата проведения предварительного отбора: через 15 дней после даты

опубликования настоящего извещения.
Время проведения предварительного отбора: 11 часов.
Место проведения предварительного отбора: г. Воронеж, ул. Куколкина, 18.
Предмет договора о проведении обязательного аудита
Предметом договора о проведении обязательного аудита является оказание

услуг по проведению аудита и анализа производственно-хозяйственной и
финансовой деятельности ОАО «Винзавод «Воронежский», в уставном капитале
которого доля государственной собственности составляет более 25 %, с целью
улучшения основных оценочных показателей организации и выработки реко-
мендаций по повышению эффективности финансово-хозяйственной деятель-
ности общества.

Предметом предварительного отбора является проверка участников на соот-
ветствие требованиям к аудиторским организациям, в том числе к опыту
работы аудиторских организаций в сфере деятельности ОАО “Винзавод “Воро-
нежский”.

Срок проведения обязательного аудита
Срок проведения обязательного аудита ОАО “Винзавод “Воронежский”:

2006 – 2008 годы.
Требования к участникам конкурса
В конкурсе могут принять участие юридические лица, имеющие лицензии на

осуществление аудиторской деятельности, отвечающие установленным зако-
нодательством РФ требованиям, предъявляемым к аудиторским организаци-
ям, своевременно подавшие документы для участия в конкурсе.

Участник конкурса должен иметь необходимые профессиональные знания и
квалификацию, финансовые средства, опыт и положительную репутацию, быть
надежным, обладать необходимыми трудовыми ресурсами для выполнения
договора, исполнять обязательства по уплате налогов в бюджеты всех уровней
и обязательных платежей в государственные внебюджетные фонды.

Участник конкурса не должен быть неплатежеспособным, находиться в про-
цессе ликвидации, быть признан несостоятельным (банкротом).

Дополнительные требования к участникам конкурса:
* осуществление аудиторской деятельности не менее 7 лет;
* опыт аудита предприятий ликеро - водочной и винодельческой промышлен-

ности не менее 3 лет.
Порядок, место и срок подачи заявок на участие в предваритель-

ном отборе
Для участия в предварительном отборе аудиторские организации представ-

ляют организатору конкурса заявку на участие в конкурсе, документы, подтвер-
ждающие соответствие аудиторской организации требованиям, предъявляе-
мым к участникам конкурса, а также копии документов бухгалтерской отчетно-
сти по форме

N 1 «Бухгалтерский баланс» и форме N 2 «Отчет о прибылях и убытках» за
последний отчетный период с отметкой налоговой инспекции о принятии,
заверенные печатью организации и подписями главного бухгалтера и руково-
дителя организации.

Документы направляются по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. Куколкина, 18.
Прием заявок на участие в предварительном отборе производится в течение

15 дней со дня опубликования извещения о проведении конкурса в газете
«Коммуна».

Информация и справки по телефону  77-07-51.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО
ОТБОРА АУДИТОРСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ ДЛЯ

ПОСЛЕДУЮЩЕГО УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ ПО ОТБОРУ
АУДИТОРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ

ОБЯЗАТЕЛЬНОГО ЕЖЕГОДНОГО АУДИТА ОРГАНИЗАЦИИ,
В УСТАВНОМ КАПИТАЛЕ КОТОРОЙ  ДОЛЯ

ГОСУДАРСТВА СОСТАВЛЯЕТ БОЛЕЕ 25 ПРОЦЕНТОВ

Администрация Усманского 2-го сельского поселения
Новоусманского муниципального района Воронежской
области доводит до сведения населения информацию

о предоставлении земельного участка
(кадастровый номер 36:16:01 02 010:0484) площадью 400 кв. м

в аренду для строительства дорожного комплекса
из земель поселений по адресу: Воронежская область,
Новоусманский район, с.Новая Усмань, ул.Дорожная

(пересечение с ул.Ленина).
Справки по телефону: 8 (241) 3-17-50.

ИСТОРИЯ Не быть Иванами не помнящими родства

Он строил флот в Икорце
… Май 1699-го. Эскадра рус-

ских кораблей, построенных на
Воронежских верфях, спускает-
ся по Дону к Азову. На корабле
«Отворенные Врата» под коман-
дованием самого Петра несёт
службу никому пока не извест-
ный матрос Наум Сенявин. Годы
спустя он прославит Россию пер-
вой победой русского флота над
шведской эскадрой в открытом
море без применения абордаж-
ного боя. За Эзельское сраже-
ние будет пожалован через чин
в капитан-командоры, а чуть поз-
же получит из рук Екатерины I
орден Св. Александра Невского
и станет одним из знаменитых
флотоводцев России. Он ещё
вернётся на верфи Воронежа.
Но уже адмиралом. И в награду
за его заслуги перед Отечеством
императрица Анна Иоанновна
повелит двух его сыновей при-
нять во флот сразу мичманами
без окончания морских училищ.
Один из них, Алексей Наумович,
продолжая дело отца, станет со-
здателем на воронежской зем-
ле Азовской флотилии и «прору-
бит окно» в Чёрное море.

…С 1734 года молодой мич-
ман Алёша Сенявин стажирует-

290 лет назад, 16 февраля, родился Алексей Наумович Сеня-
вин – имя этого человека не грех бы помянуть хотя бы не-
громким словом на донских берегах . Это он, засучив рука-
ва, второй раз после Петра возрождал славу воронежских
верфей, строя здесь корабли Азовской флотилии, ставшей
потом основой легендарного Черноморского флота.

ся на Балтийском флоте в эскад-
ре своего отца, с ним же на Брян-
ских верфях учится строить бое-
вые корабли для Днепровской
флотилии. Имея за спиной всего
три года морской закалки, полу-
чает боевое крещение при обо-
роне Очакова. В русско-шведс-
кой войне 1741-1743 годов лей-
тенант Сенявин командует не-
большим галиотом и дважды
добровольно рвётся в разведку,
но порыв его не получает одоб-
рения. Лишённый возможности
отличиться, моряк только за 10
лет заслужил чин капитан-лей-
тенанта.

В 1761 году корабль А.Сеня-
вина «Св. Павел», участвуя в оса-
де крепости Кольберг, получает
повреждения, а командир был
ранен. Это ранение и догнавшая
на Днепре малярия вывели Се-
нявина из строя, казалось, на-
всегда – в 1763 году в чине ка-
питана 1-го ранга он уходит в
отставку. Но через четыре года,
переломив себя, находит силы
вновь вернуться на службу, а ещё
через два, получив звание контр-
адмирала, назначается коман-
диром эскадры, направляющей-
ся в Средиземноморскую экспе-

дицию против турок. И вновь
неожиданный виток судьбы: вме-
сто ожидаемых сражений импе-
ратрица в ноябре 1768 года на-
значает его командующим Дон-
ской (читай – Воронежской) экс-
педицией, которой предстояло
на Петровских верфях возобно-
вить судостроение на Дону для
поддержки армии, направляю-
щейся к Азову.

Там в полной мере и раскрыл-
ся талант А.Сенявина как орга-
низатора и судостроителя. Имен-
но он вместе с Г.А.Спиридоно-
вым определил для строитель-
ства здесь 4 типа «новоизобре-
тенных» судов, способных вести
бой с турками на мелководии.
Уже 5-6 апреля на Икорецкой
верфи были спущены в Дон 5

прамов (артиллерийских плаву-
чих батарей), один из которых,
«Модон», принял в Икорце под
своё командование молодой
мичман Фёдор Ушаков. На этом
праме будущий адмирал Ушаков
первым из русских войдёт в Се-
вастопольскую бухту, сделает
промеры её глубин и составит
первую её карту, превратив «Мо-
дон» в прародителя Черномор-
ского флота. А Сенявин, спустив
к Азову первые прамы, докла-
дывал царице: «Российский флаг
вновь реет над Доном».

Прибыв из Икорца в Пав-
ловск, Сенявин приказал восста-
новить обветшавшее со времён
Петра адмиралтейство и начал
строить здесь 6 «новоизобретен-
ных» 32-пушечных кораблей, ос-
тальные 6 – на Икорецкой вер-
фи, а малые суда – в Таврове. К
осени в Павловске оборудовали
кузницу, склады, 3 эллинга и уже
1 и 2 сентября заложили 4 «но-
воизобретенных» корабля. Такие
же строились и на Икорецкой
верфи, но медленно: недостава-
ло транспорта для вывозки леса
и рабочих, многие мастеровые
болели. Несмотря на болезнь и
самого А.Сенявина, в 1770 году
на Икорецкой и Павловской вер-
фях построили 8 «новоизобре-
тенных» и 2 бомбардирских ко-
рабля, гребные суда, а в Новохо-
пёрске заложили 2 первых рос-
сийских фрегата, названных по
номерам «Первый» и «Второй».

По распоряжению Сенявина
в это же время в Таганроге на-
чали организовывать адмирал-
тейство и портовое правление,
строить гавань. Здесь концент-
рировались воронежские суда
Азовской флотилии. Тяжёлые
корабли сплавляли вниз по Дону
по вешним водам, пока река не
обмелела. Зачастую недостроен-
ные суда уходили с верфей к Азо-
ву даже без палуб: корпуса их
загружали лесом, материалами,
оснасткой и достраивали в Азов-
ском море под Таганрогом.

С началом боевых действий в
1771 году А.Сенявин лично воз-
главил Азовскую флотилию, по-
строенную на Воронежских вер-
фях, и уже 20 июня 10 русских
кораблей неожиданно атакова-
ли под Феодосией 14 более мощ-
ных неприятельских. Но налетев-
ший шквал помешал довести ата-
ку до конца. Но и этого дерзкого
русского напора было достаточ-
но, чтобы турецкие корабли спеш-
но покинули Керченский пролив.
Ожидая подхода сухопутных
войск, Сенявин высадил на бе-
рег десант. Десантники успешно
атаковали янычар, что явилось
боевым крещением для личного
состава флотилии. Так на воро-
нежских кораблях Азовской фло-
тилии родился ещё один вид рус-
ских войск – морская пехота. И
много ещё баталий, не достав-
шихся Сенявину в юности, впита-
ла его азовская биография.

7 октября А.Сенявина произ-
вели в адмиралы, но длитель-
ные перегрузки и болезни не
позволили ему развивать далее
Азовскую флотилию. 10 августа
её выдающийся кораблестрои-
тель скончался. Дело жизни ад-
мирала продолжили его сорат-
ники.

«Заслуги Ваши пребудут в на-
шей памяти, и отечественные
летописи передадут потомству
имена – Ваше и Ваших храбрых
сподвижников, увенчанных по-
чтением и любовью». Эти слова
императрицы Екатерины об Алек-
сее Наумовиче Сенявине с пол-
ным правом могли бы быть высе-
чены в граните в любом месте
воронежской земли – в Вороне-
же, Таврове, Икорце, Павловс-
ке, Новохопёрске… Но не на-
шлось, видать, в нашем краю до-
стойного гранита. И не только это
бередит душу.

…Затянули пески сыпучие су-
хие доки бывших Воронежских
верфей. Чебрецом и шалфеем
проросли косточки сподвижни-
ков флотоводца - русских масте-
ровых, создававших здесь гор-
дость и славу Отечества – Азовс-
кую флотилию. А память о них…
Даже камушком гранитным не
легла она в те чебрецы и шалфеи
над легендарными верфями.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

«Прекрасному пределов нет»ГОД  КУЛЬТУРЫ

В Лисках большим праздничным концертом «Прекрасному пределов нет!» отметили начало Года Культуры
Лискинская культура – пев-

ческая, танцевальная, хоровая,
драматическая, художествен-
ная, поэтическая, можно ска-
зать, стоит на правом фланге
культуры области. И дело не толь-
ко в особой щедрости на талан-
ты придонской природы-матуш-
ки. Главное – здесь умеют найти
таланты, поддержать, терпели-
во учить.

Подтверждаю: у лискинской
культуры не было лихорадочных
импульсов, и даже в худшие
времена оголтелой реформа-
торской ломки и разрухи лис-
кинская Муза жила и развива-

лась и творчески, и физически.
Вот подтверждения. Современ-
ный городской Дворец культу-
ры и отстроенный 8 лет назад
прекрасный историко-краевед-
ческий музей с 10 тысячами эк-
спонатов, с картинной галере-
ей и не имеющей аналогов в
области кунсткамерой. А еще –
беспрецедентный для районно-
го масштаба городской парк
культуры, по-современному ре-
конструированный Давыдовс-
кий дом культуры с созданным
при нем культурно-досуговым
центром. А еще – Ковалевская
и Давыдовская музыкальные

школы с отделениями в 8 сель-
ских поселениях. И не давшая
удушить себя безвременью
мощная районная централизо-
ванная библиотечная система,
объединяющая 37 сельских и
городских библиотек с книж-
ным фондом в 535 тысяч эк-
земпляров и 34 тысячами чи-
тательского актива. И лауреат
5 международных и 8 всерос-
сийских конкурсов детская ху-
дожественная школа с пятью
отделениями в селах района. И
ставшая на днях «народной» во-
кальная студия молодежного
Центра «Озарение», созданно-

го на базе реставрированного
заштатного клуба.

22 миллиона рублей, ежегод-
но выделяемых на культуру из
районного бюджета, – это мате-
риализованное понимание ру-
ководством района значимости
духовных потребностей лискин-
цев. И очень образно сказал на
этом вечере  начальник област-
ного управления по культуре и
туризму Иван Образцов:

- Власти должно быть не без-
различно качество жизни людей,
а состояние культуры и есть один
из основных показателей этого
качества. Спасибо «главному ди-

рижеру» всей лискинской куль-
туры – главе района Виктору
Владимировичу Шевцову: дер-
жать в руках стихию – это тоже
высокое искусство. Браво, ди-
рижер!

О высокой качественной сто-
роне лискинской культуры
вновь  поведал этот празднич-
ный концерт. Зал Дворца куль-
туры не единожды взрывался
благодарными овациями в ад-
рес исполнителей. Зрителей
покорили выступления 6-летних
артистов ансамбля «Сюрприз»,
искрометность танцоров народ-
ного театра танца «Жемчужина»

и ансамбля «Задоринка», трога-
ющие душу казачьей вольничь-
ей песни народного вокального
ансамбля «Придонье». А фольк-
лорно-этнографический ан-
самбль Троицкого и Новозадон-
ского сельских домов культуры,
сумевший  сохранить своеобра-
зие и прелесть народной песни,
зрители овациями возвращали
на сцену несколько раз. И это
ли не лучшее доказательство во-
стребованности русской народ-
ной песни?!

Николай АЛЕКСЕЕВ.

г.Лиски.

На приз «Коммуны»

У кого больше шансов
В минувшие выходные прошли еще два тура зим-
него первенства области по футболу на приз газе-
ты «Коммуна». Четверка команд, входящих в лидиру-
ющую группу, осталась верна себе: «Рудгормаш» одер-

жал победы над собственными дублерами – 5:0 и командой ВГА-
СУ – 4:2, лискинский «Локомотив» – над бобровским «Барсом» - 3:0
и «Факелом-2» - 2:0, «Стрела» и «Стрела-ветераны» провели по
одной встрече, но опять же обыграли соответственно новоус-
манский «Дорожник» - 2:0 и тот же «Барс» - 4:2. Таким образом,
ситуация в верхней части турнирной таблицы практически не
изменилась – впереди все те же команды – обе «Стрелы», «Рудгор-
маш» и «Локомотив». У каждой свой игровой почерк, свои козыри.
Первая «Стрела» при относительно невысокой результативнос-
ти неприступна в обороне (в десяти встречах – ноль пропущен-
ных мячей). Ветеранская дружина с тем же названием лучше
атакует, но не всегда успевает отойти в защиту. Более сбаланси-
рованными в линиях выглядят железнодорожники. А вот «Руд-
гормаш», с одной стороны, больше всех забивает, с другой –
сравнительно мало пропускает. От первой «Стрелы» он отстает
на одно очко, но, имея игру в запасе, его шансы на финишной
прямой рассматриваются предпочтительнее. Впрочем, футбол
есть футбол – всякое может случиться. Тем более на снегу. Так что
не будем торопиться с прогнозами.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Атака – вот в чем загвоздка
Последние контрольные игры турецкого сбора
«Факел» проводил с белорусским «Гомелем» и пи-
терским «Зенитом-2». Оба поединка завершились
вничью, соответственно – 1:1 и 0:0. Ожидаемый спар-

ринг с белгородским «Салютом-Энергией» не состоялся и уже
вряд ли состоится за период оставшихся учебно-тренировочных
сборов. Что ж, зато интересней будет выглядеть интрига матчей
между географическими соседями в официальном первенстве
России. Подводя краткий итог двухнедельной работы в Белеке,
главный тренер команды Валерий Нененко акцентировал свое
внимание на проблему атаки – три гола в пяти контрольных
играх не могут не настораживать. На атакующем аспекте коман-
да сосредоточится на втором своем сборе, который опять-таки
пройдет в Турции, куда «Факел» должен вылететь в субботу.

На вопрос, кого из возможных новичков держите на примете
для усиления атакующей линии, Валерий Георгиевич ответил:

- Пока секрет. Могу только намекнуть, что одного из  пригла-
шенных на второй сбор воронежские болельщики хорошо зна-
ют, а вот второй известен лишь очень узкому кругу специалис-
тов, которые, впрочем, пророчат ему большое будущее.

А теперь, уважаемые любители футбола, хорошенько вспом-
ните тех нападающих, кого знаете по прошлым временам «Факе-
ла» - Сафронов, Булатов, Пиюк… Кто там еще на горизонте?

Впрочем, подождем пару дней, и ответ естественным образом
поступит в нашу редакцию.

Юрий МИХЕЕВ.

Бороться, и только бороться
Вчера воронежская «Энергия» отправилась в под-
московный Чехов, где в рамках предпоследнего
тура предварительного этапа чемпионата России
проведет четыре матча – 16 и 18 февраля с астра-

ханским «Динамо-Лукойлом», а 17 и 19 – с челябинским «Ло-
комотивом-Полетом».

Тур, как видите, непростой. Волжане идут на втором месте в
чемпионате после «Чеховских медведей», а «летающие  железнодо-
рожники» делят с краснодарским «СКИФом-Кубанью» 4-5-е мес-
та, в то время, как наши земляки – седьмые в турнирной таблице.

Ну а тот факт, что «энергетики» на недавнем Кубке Професси-
ональной гандбольной лиги обыграли эту самую Астрахань, и
вовсе подогревает интригу заочного спора.

Тем не менее подопечным Игоря Грицких рук опускать не
придется. Напротив, необходима отменная мобилизация всех
резервов, потому что 7-е место не такое надежное, чтобы успока-
иваться на нем и ждать последнего тура предварительного эта-
па, где можно будет решить главную задачу сезона. А именно:
сохранить прописку в восьмерке сильнейших, чтобы на второй
стадии соревнований бороться за лучшую участь.

Роман ЮРЕЦКИЙ.

Целая россыпь медалей
Пятнадцать наград различного достоинства завое-
вали воронежские кикбоксеры в Липецке на пер-
венстве и чемпионате Центрального федерального
округа России. В своих весовых и возрастных катего-
риях победили: Нарик Аветисян, Федор Кадонцев, Анна

Богомазова, Руслан Турлапов, Ярослав Сорокин, Никита Кузь-
мин, Александр Бондаренко, Рабадан Шахбанов; вторые места
заняли Евгений Юдин, Валерий Шаталов, Мурад Мирзоев и Му-
рад Мусатов; третьи – Сергей Подколзин, Александр Воронин и
Шахбаз Мирзоев.

Названные призеры представляли СДЮСШОР №33, спортив-
ные клубы «Олимпийские надежды» и «Виктория» из Придонско-
го, а также ТУ №3 и Борисоглебский центр физической культуры
и спорта. В тренерах ребят значатся Виктор Жердев, Сергей
Богословский, Алексей Дедов, Игорь Авакян, Фуад Фарзиев, Вя-
чеслав Зубарев, Анатолий Черников, Олег Никитин, Владимир
Кадурин, Юрий Шерстяных.

По мнению председателя областной федерации кикбоксинга
Валерия Абаджяна, этот успех к спортсменам пришел благодаря
тесному сотрудничеству всех структур, задействованных в деле,
– областному спортуправлению, тренерам, армянской диаспоре
во главе с Арсеном Папазяном, частной компании «Июль», а так-
же родителям ребят.

- Я бы особо отметил поединки с участием Бондаренко, Шах-
банова, Турлапова, Шаталова, а также не попавшего в призеры
Владислава Иванова в весовой категории до 91 килограмма, но
продемонстрировавшего отменное мастерство. Все победители,
как среди юниоров, так и среди взрослых, получили право пред-
ставлять Воронежскую область на чемпионате России, который
пройдет летом в Челябинске, - подчеркнул Валерий Абаджян.

Юрий СМИРНОВ.

Проблема повторных поединков
Три победы в четырех домашних встречах первенства стра-

ны среди команд высшей лиги «Б» одержал «Воро-
неж-СКИФ». Соперниками наших земляков были ко-
манды с берегов Волги – «Волжанин» (Волжский) и «Вол-
жанин-ГЭС» из того же городка. Результат первых двух
– 100:76 и 90:108, вторых – 98:71 и 81:79. Высокую

бомбардирскую скорострельность продемонстрировали при этом
лидеры «скифов» Асунин и Шаповалов - у первого 43 попадания в
кольцо и 33 подбора мяча под щитом, у второго соответственно -
41 и 45. Однако при этом наметилась некая болезнь хозяев пло-
щадки – первые матчи проводят на «ура», и очень тяжело - вторые.
Лишь ценой огромных усилий и, пожалуй, везения они вырвали
победу в последней игре. После 22 туров наши земляки занимают
четвертую строчку турнирной таблицы и теперь отправятся в
гости к командам «Планета-Университет» (Ухта) и «Академик-Гло-
бус» (Киров) - единоличному лидеру соревнований.

Сергей ЮРИН.

Все в руках «Кристалла»
В Смоленске прошел второй тур полуфинального турнира

первенства России среди мужских команд зоны
«Европа». Воронежский «Кристалл» провел пять мат-
чей, уступив в двух хозяевам соревнований СГИФК
«Феникс» и столичным «динамовцам», и победив в ос-

тальных георгиевский «КТГ-Спартак», «Динамо» (Набережные
Челны) и владимирский «Скат». Из этой шестерки команд три
первых должны получить путевки в следующую стадию первен-

ства страны. Подопечные Ивана Шабунина сейчас располага-
ются как раз на третьей ступеньке турнирной таблицы и имеют
шансы не только сохранить это место, но и подняться на вто-
рое, так как заключительный тур пройдет в родных стенах с 27
февраля по 5 марта.

Михаил ЮРЧЕНКО.

Тринадцать на тринадцатом
Среди журналистов cтало традицией в первые выходные

февраля проводить в Воронеже турнир по мини-
футболу, посвященный памяти нашего земляка
и коллеги, известного телекомментатора
спортивных программ ВГТРК Владимира Семено-

вича Затонского.
В этом году любители футбола уже в 13-й раз мерялись силами

в напряженных матчевых баталиях. Кстати, и команд-участниц
тоже было 13. Но несмотря на дважды несчастливое число, тур-
нир не просто состоялся, но и прошел в соответствии с правилом:
год от года соревнования становятся все более представитель-
ными, а спонсоры – все более серьезными. Нынешний футболь-
ный праздник состоялся благодаря Воронежскому регионально-
му отделению Всероссийской политической партии «Единая Рос-
сия». А продемонстрировать свое мастерство изъявили желание
не только воронежцы, но и липчане, белгородцы, волгоградцы.

Гости сражались достойно, но даже в полуфинал не прошли –
уж очень сильными оказались соперники в подгруппах. Сборной
журналистов Липецка противостояла команда газеты «Игрок»,
Белгород сражался с представителями «Сегодня-Пресс», а Вол-
гограду не позволила пробиться в финал дружина под флагом
«Спорт-экспресса».

«Единороссов» на турнире представляли две команды – «Пар-
ламент» и «Молодая гвардия Единой России». И если «молодо-
гвардейцы» выглядели скорее командой-статистом, уступив всем
своим соперникам в групповом турнире, то «Парламент» сражал-
ся достойно.

В борьбе за третье место «Игрок» победил «Воронежский курь-
ер» - 3:1. А финал получился по-настоящему напряженным и
увлекательным. Лишь в дополнительное время «золотой гол»
«Спорт-экспрессу» забил Артем Козлов, нападающий «Сегодня-
пресс». Он же с восемью голами в активе стал лучшим бомбарди-
ром соревнований. Лучшими игроками турнира также призна-
ны Константин Квасов (вратарь «Молодой гвардии»), Андрей Хлу-
сов (нападающий «Сегодня-пресс»), Алексей Печатов (защитник
«Игрока») и Роман Тимохин (полузащитник «Воронежского курь-
ера»). Специальным призом «единороссы» отметили почетную
гостью турнира – супругу Владимира Затонского – Людмилу Вик-
торовну Беликову.

Сергей ЛЬВОВ.

Воронежцы построили… игру
Первенство Ассоциации строительных вузов России по

мини-футболу и волейболу прошло в Воронеж-
ском государственном архитектурно-строитель-
ном университете.

В спортзале университета и спорткомплексе «Энер-
гия» соревновались в общей сложности 16 мужских и женских
команд. Всего ВГАСУ принял 180 участников,  а также 20 трене-
ров и представителей крупнейших строительных вузов страны.
Подобные соревнования традиционно проводятся в дни зимних
студенческих каникул в разных городах. И пользуются немалой
популярностью - как со стороны ректоратов, никогда не отказы-
вающих в финансировании мероприятия, так и со стороны са-
мих студентов и кафедр физвоспитания.

В результате жарких баталий воронежцы ни разу не остались
без призов, одержав победу в соревнованиях женских волейболь-
ных команд (призерами стали строительные вузы Москвы и Са-
мары) и дважды показав второй результат среди мужчин – на
мини-футбольной и волейбольной площадках (оба раза сильнее
оказались белгородцы).

Яна СМЕТАНКИНА.


